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(PT) é o mais certo, já que foi
escolhida pelo Diretório Muni-
cipal do PT, presidido por Má-
rio Paixão. E, pelas ações, nota-
se que sua pré-candidatura
está nas ruas, com atendimen-
to aos mais altos interesses
coletivos (o magistério é básico
para ela). E conta, claro, com apoio
do presidente Lula (PT).

ELEIÇÕES - V
Já o vereador Paulo Campos

(Podemos) está firme em não ser
candidato a vereador, pois estará
encerrando o seu terceiro man-
dato como legislador. Portanto,
ou sai a prefeito em 2024 ou vai se
compor como vice-prefeito e, pelas
notícias desta semana, já visitou a
deputada Professora Bebel no Pa-
lácio Nove de Julho. Política é
conversar, priorizar e se entender.

ELEIÇÕES - VI
Há um possível pré-candida-

to que está, através do PSD do
secretário Gilberto Kassab, desen-
volvendo amplas conversações de
todos os lados. É o vice-presiden-
te Alesp, Helinho Zanatta (PSD),
que ficará no campo e, ao mesmo
tempo, na torcida das eleições de
2024, considerando que, em Pi-
racicaba, conta com o pastor Dil-
mo dos Santos, presidente do Di-
retório Municipal local.

ELOGIO
A 23ª edição da Festa "Amor

à Criança Especial", realizada no
dia 28 de setembro, no Clube
dos Metalúrgicos de Piracicaba,
foi elogiada pelo vereador Zezi-
nho Pereira (União Brasil) em
discurso como liderança na se-
gunda (23). "[Vieram] oitenta
ônibus de cidades da região.
Foram mais de 3 mil crianças
especiais nessa festa, a maior
festa no Brasil voltada a crianças
especiais", falou, ao elogiar o tra-
balho do idealizador do evento,
Tomas Aparecido Lucas.

AMOR
"Agora, pois, permanecem a

fé, a esperança e o amor, estes três,
mas o maior destes é o amor"
(Carta de Paulo Coríntios, Capí-
tulo 13, versículo 13, de acordo
com a tradução de João Fer-
reira de Almeida, corrigida).
Não é coincidência. É a men-
sagem de que necessitam os
que brigam, guerreiam, lá pe-
las bandas do Oriente Médio.
O Capiau, idoso e cansado, prefe-
re só registrar e não comentar.

LUCIANO
Ontem (26), logo após o al-

moço, o prefeito Luciano Almei-
da (PP), fez um vídeo explicando
que há procedimentos de segu-
rança para a área central da ci-
dade, assim como nos corredores
comerciais, considerando as
compras de fim de ano. E, des-
sa forma, amplia seu leque de
atendimento aos comerciantes
locais, protegendo os consumi-
dores. É 2024 antecipado.

ELEIÇÕES - I
Além do prefeito Luciano Al-

meida que já declarou ser pré-
candidato à reeleição - e, na cha-
pa dele, esqueçam do atual vice-
prefeito Gabriel Ferrato, pelo an-
dar da carruagem -, o ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB) está se com-
portando como pré-candidato a
prefeito em 2024, com a certeza
de que sua certidão na Justiça
Eleitoral está normal.

ELEIÇÕES - II
Por sua vez, o deputado es-

tadual Alex Madureira (PL) con-
ta com o apoio do governador
Tarcísio de Freitas (Republicanos)
para garantir sua pré-candidatu-
ra a prefeito, faltando a definição
do vice, que, certamente, deve vir
do partido do chefe do Executivo
paulista. Os membros do Dire-
tório Municipal dos Republicanos
estão firmes nessa ideia.

ELEIÇÕES - III
Conversa de um lado e de

outro, tido como parceiro de Bar-
jas Negri nas eleições de 2024, o
ex-deputado estadual Roberto
Morais (Cidadania) está certo de
ser pré-candidato a prefeito e que,
segundo ele, "disposto, com saú-
de, e não estou fora das eleições".
Só que há fofocas santas de que Mo-
rais pode sair a vice-prefeito de Bar-
jas ou a vereador - leia-se: com um
pé na presidência da Casa.

ELEIÇÕES - IV
A Federação PT, PV e PC do

B, de forma bem unidade, sabe
que, para 2024, o nome da depu-
tada estadual Professora Bebel
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Jamilly recebeu soro
imediatamente na Santa
Casa, afirmam profissionais
Prestaram depoimentos à CPI que apura o caso, ontem (26), a enfermeira
supervisora da UTI, Janize Parizotto, e a técnica de enfermagem Tatiane Soares

Profissionais de saúde da
Santa Casa de Piracicaba afir-
maram, em depoimento ontem
(26), à CPI do caso Jamilly, ins-
talada na Câmara Municipal de
Piracicaba, que a menina rece-
beu o soro antiescorpiônico as-

sim que chegou ao hospital, le-
vada pela equipe do SAMU.
Prestaram depoimento a enfer-
meira supervisora da UTI (Uni-
dade de Terapia Intensiva) da
Santa Casa, Janize Costas Pas-
sos Parizotto, e a técnica de en-

fermagem Tatiane da Silva Soa-
res. Elas informaram que a equi-
pe já havia sido comunicada de
que daria entrada um caso de
picada escorpião em uma crian-
ça e que o estado era grave. Ela
recebeu o primeiro atendimento

às 20h40 do dia anterior, na
UPA (Unidade de Pronto Aten-
dimento) da Vila Cristina, que é
referência para casos de picadas
de escorpião e onde havia o an-
tídoto, mas o mesmo não foi
administrado na criança. A7
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OBRAS NO AEROPORTO
Foi homologada, ontem (26), no Diário Oficial, a licitação para obras de recapeamento da pista de
pouso e decolagens e ampliação da pista auxiliar (taxiway) do Aeroporto Municipal "Pedro Morganti". A15

Semutri realiza, hoje, ação
ligada ao Outubro Rosa

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Transpor-
tes Internos (Semutri), realiza
hoje (27) uma série de palestras
voltada ao público feminino, Ou-
tubro Rosa - Cuidar é a Melhor
Prevenção, em evento que acon-
tece das 13h às 16h, na av. Dr.
Paulo de Moraes, 2.021, na Pau-
lista. A programação é direciona-
da às servidoras que trabalham
na Pasta e às esposas dos funci-
onários e colaboradores e tam-
bém será aberta ao público.
Para participar as interessadas
devem confirmar presença pelo
celular 99797-0027.

MARIA DA PENHA - O
evento vai contar com a partici-
pação da GC Luciane Cristina
Tovar - coordenadora da Patrulha
Maria da Penha, Patrícia Fernanda

Barbosa Dutra, coordenadora do
curso de psicologia e da Clínica Esco-
la de Psicologia, e Camila Moretti
Junqueira, coordenadora do cur-
so de Nutrição e responsável téc-
nica pelo consultório de Nutrição
da Faculdade Anhanguera.

POUSA - O titular da Pas-
ta, Reinaldo José Pousa, disse que
a programação inédita foi ideali-
zada para contemplar a família
dos servidores de maneira geral,
um dos principais objetivos da ad-
ministração Luciano Almeida. "A
programação será extensiva às
mulheres dos funcionários e co-
laboradores, afinal acolher uma
mulher com câncer não é apenas
oferecer atendimento médico,
mas também prestar informações
importantes para que ela seja aco-
lhida socialmente", frisou.

DOSSIÊ
A secretária de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras
(Se lam) ,  Mar ia  Angé l ica
Gonçalves da Silva, a Bran-
ca, foi recebida na manhã
de quarta (25), no gabinete
da secretária estadual de
Esportes, Coronel Helena
Reis, na Praça Antônio Pra-
do, no centro da capital pau-
lista. No encontro, Branca
apresentou dossiê com as
ações e as atividades de-
senvolv idas pelo prefei to
Luciano Almeida desde o

início da gestão, em 2021.
No documento, estão relaci-
onadas as participações da
cidade nos Jog o s  R e g i o -
nais,  Jogos Abertos e em
outras compet ições orga-
n i z a d a s  p e l a  s e c r e t á r i a
es tadua l  de  Espo r tes. O
doss iê  também contém o
cronograma da segunda edi-
ção dos Jogos Metropira,
que  é um dos legados da
atual administração de Piraci-
caba e da RMP (Região Me-
tropoli tana de Piracicaba).
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RECAPE DE ACESSO – As obras de recape da via
que dá acesso à rodovia SP-147 (Deputado Laércio
Corte) e à rodovia Ernesto Paterniani, o novo Anel Vi-
ário, no bairro Capim Fino, começaram ontem (26).
O tráfego no local será no sistema pare e siga. A3
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Outro dia fiquei
 meio surpre-
so ao descobrir

que ainda existe gente
que leva "O Despertar
dos Mágicos", de Pau-
wels e Bergier, a sério,
então achei que devia
escrever algo a respeito. Não só
pelo interesse arqueológico, mas
também porque algumas desco-
bertas recentes sobre as fontes dos
dois autores franceses permitem
rever o livro sob uma nova luz.

Para quem não estava por
aqui quando os hippies cami-
nhavam sobre a terra: "O Des-
pertar dos Mágicos" foi um li-
vro lançado na França em 1960,
de autoria de Jacques Bergier e
Louis Pauwels, que com o suces-
so da obra lançariam depois a
revista Planète, dedicada a as-
suntos esotéricos - e que chegou
a ter uma edição brasileira.

Traduzido em várias lín-
guas, "Despertar" inspirou ge-
rações: Erich Von Däniken, o
suíço que fez sucesso com suas
lorotas sobre deuses astronau-
tas, bebeu profundamente ali.

O livro é pouco lembrado hoje
em dia, mas tem o mérito de lan-
çar um 'revival' de interesse em
ocultismo nos anos 60 e 70 que
viria a culminar na mania de
deuses astronautas da década de
70 ( lembra do livro Eram os Deu-
ses Astronautas... tudo Charlata-
nismo) e na moda de falar com as
plantas para ajudá-las a
crescer,escreve o antropólogo
americano Jason Colavito em sua
análise da obra, que define como
"parte tratado filosófico, parte
catálogo de anomalias" e "com-
pêndio de conspirações, erros de
interpretação e mentiras .... que é
fonte de pesquisa falsa para uma
série de Estórias de um progra-
ma televisivo... que diz assim con-
forme os astronautas do passa-
do, sendo um enorme jogo de ce-
nas e palavras conotativas para
entreter os incautos que tem cu-
riosidades sobre o universo...

Colavito dedica boa parte de

seu livro "The Cult of
Alien Gods" - uma
análise das origens e
dos rumos do tema
"deuses astronautas"
na cultura popular - à
obra de Bergier e Pau-
wels. Rastreia o traba-
lho dos franceses às
fontes primárias, e
conclui que, por trás

das especulações de influência ex-
traterrestre na história humana,
há um autor específico: o ficcio-
nista americano H.P. Lovecraft.

O antropólogo aponta que
tanto Bergier quanto Pauwels
eram fãs de Lovecraft: Bergier
dizia ter se correspondido com o
americano, na década de 30.
Dois dos trabalhos mais famo-
sos de Lovecraft, "O Chamado de
Cthulhu" e "Nas Montanhas da
Loucura", tratam explicitamen-
te da influência de seres de ou-
tros mundos no desenvolvimen-
to da raça humana.  Mas são his-
tórias de terror e de ficção cientí-
fica, não tratados arqueológicos.

Em um ensaio, Colavito cita
um trecho do "Despertar" em que
Lovecraft é mencionado como "o
grande poeta e campeão da teo-
ria dos universos paralelos".

Dizer que um escritor que usa
uma ideia em seus contos é um
"campeão" da ideia trai uma certa
confusão entre realidade e litera-
tura. Em outro livro, Bergier diz
acreditar na "clarividência dos
autores visionários" - o que, para
ele, talvez justificasse a mistura,
um mosaico de conjuntos de cren-
ças que chegou a enganar na épo-
ca até intelectuais em fases do des-
cuido do pensamento dentro do
bom senso, da razão e da Ciência.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

O Despertar dos Mágicos
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Dimas Ramalho

As competências atribuídas
ao controle externo, sobre
tudo aquelas de viés san-

cionatório, são viabilizadas me-
diante processo no qual são ob-
servados princípios constitucio-
nais que asseguram seu desen-
volvimento válido e regular.

Assim, as partes têm as garan-
tias do contraditório, ampla defe-
sa e duplo grau de jurisdição com
todos os meios e procedimentos que
lhes são inerentes. Todavia, a exem-
plo do que ocorre no processo judi-
cial, essas prerrogativas podem ser
utilizadas em desvio de finalidade.
Em outras palavras, no intuito de
afastar ou atrasar decisão não de-
sejada, o sujeito do processo
pode usar de incidentes de defe-
sa e de expedientes recursais
para tumultuar o procedimento e
protelar a concretização da decisão.

E, ausente um diploma pro-
cessual uniforme e específico à ju-
risdição dos Tribunais de Contas,
esses órgãos podem se socorrer do
Código de Processo Civil-CPC
como norma integradora para coi-
bir práticas de litigância de má-fé
e de deslealdade processual.

Nesse contexto, o Tribunal de
Contas do Estado de São Paulo,
na sessão do Pleno de 20/09/
2023, inovou sua jurisprudência.
No julgamento do TC-002352/
026/12, a Corte de Contas Paulis-
ta impôs ao embargante a multa
por embargos protelatórios, pre-
vista no art. 1026, §2º, do CPC.

No caso analisado, o recor-
rente apresentou quatro embar-
gos consecutivos, todos despro-
vidos de fundamento, pois ine-
xistiam contradição, omissão ou
obscuridade a corrigir. Eviden-
ciou-se, quando da análise do
quarto embargo, o nítido caráter
dilatório desse expediente recur-
sal, ensejando a incidência de
sanção pecuniária ao recorrente.

Também, foram aplicadas as
vedações previstas nos parágrafos
3º e 4º do citado dispositivo, de
maneira que não serão admitidos

Sanção utiliza oSanção utiliza oSanção utiliza oSanção utiliza oSanção utiliza o
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novos embargos e, em caso de rei-
teração, a multa aplicada pode ser
majorada, sendo seu recolhimento
condição imprescindível para inter-
posição de qualquer outro recurso.

Esse novo entendimento, é
compatível com o que vem sendo
decido em outros Tribunais de
Contas. Por exemplo, as Cortes
de Contas da União, dos Esta-
dos do Rio de Janeiro, Minas
Gerais e Tocantins endossam a
tese de aplicação subsidiária do
CPC para apenar a falta de ética
processual e, mais especificamen-
te, o abuso do direito de recorrer.

É preciso dar uma resposta
contundente aos intentos procras-
tinatórios daqueles que se subme-
tem a competência dos Tribunais
de Contas, não só para garantir a
efetividade e a contemporaneida-
de de nossas decisões, mas sobre-
tudo para imprimir maior agilida-
de na atuação primordial de con-
trole externo dos recursos públicos.

Repetidos subterfúgios recur-
sais movimentam todo uma estru-
tura de recursos humanos e mate-
riais de modo a impor gastos des-
necessários, bem como subtraem
tempo considerável que poderia ser
empregado em processos de mai-
or relevância e materialidade.

Por fim, os Tribunais de Con-
tas precisam estar em sintonia
com os anseios sociais de celeri-
dade e de duração razoável dos
processos. Logo, impedir ou frus-
trar a interposição de expedien-
tes meramente procrastinatórios
vai ao encontro desses objetivos.

———
Dimas Ramalho, ex-de-
putado, é Conselheiro do
Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo

A aplicação de
multa pelos TCs em

embargos protelatórios

A tocha olímpica e a luta contra o câncer
Cada batalhaCada batalhaCada batalhaCada batalhaCada batalha
contra o câncer écontra o câncer écontra o câncer écontra o câncer écontra o câncer é
única, assimúnica, assimúnica, assimúnica, assimúnica, assim
como cada etapacomo cada etapacomo cada etapacomo cada etapacomo cada etapa
da tochada tochada tochada tochada tocha
olímpica é únicaolímpica é únicaolímpica é únicaolímpica é únicaolímpica é única
em sua jornadaem sua jornadaem sua jornadaem sua jornadaem sua jornada

Gregório José

Achama Olímpica,
que queima bri-
 lhante nos Jo-

gos, transcende o sim-
ples fogo simbólico.
Ela é um farol de es-
perança que irradia
além dos estádios, ilu-
minando o potencial
humano para superar desafios.
Ela é um símbolo de esperança,
perseverança e união que ilumi-
na os corações de atletas e espec-
tadores em todo o mundo durante
os Jogos Olímpicos. Ela represen-
ta o espírito humano e a jornada
de superação de desafios, inclu-
indo a batalha contra doenças.

Assim como a chama Olím-
pica, a luta contra o câncer é uma
jornada que demanda coragem
e determinação. Muitas pessoas
enfrentam esse diagnóstico de-

safiador e se deparam
com obstáculos signi-
ficativos. A luta contra
o câncer é uma jorna-
da íntima, frequente-
mente solitária, que
testa os limites da co-
ragem e da determina-
ção. Cada diagnóstico
carrega consigo um
fardo pesado, mas, as-

sim como os atletas olímpicos trei-
nam incansavelmente para com-
petir, aqueles que enfrentam o
câncer investem uma incrível re-
siliência e comprometimento para
superar os obstáculos à frente.

Cada batalha contra o cân-
cer é única, assim como cada
etapa da tocha olímpica é única
em sua jornada. Há momentos
de escuridão e incerteza, mas
também há momentos de espe-
rança e triunfo. O apoio da fa-
mília, amigos e profissionais de

saúde muitas vezes é o que acen-
de a chama da determinação.

Assim como a chama Olím-
pica é passada de uma pessoa
para outra, a jornada do câncer
envolve uma rede de apoio que
compartilha a carga emocional e
oferece suporte. A cada trata-
mento, a cada vitória sobre uma
complicação, a chama da espe-
rança queima ainda mais forte.

A vitória sobre o câncer é uma
das maiores conquistas na vida de
alguém, uma celebração da cora-
gem inabalável, da resistência in-
cansável e da determinação infalí-

vel. Ela brilha como um farol ins-
pirador, lembrando-nos de que,
com determinação e apoio, é pos-
sível vencer até mesmo os desafi-
os mais assustadores da vida.

A mensagem é clara: "nunca
subestime o poder da chama in-
terior de cada indivíduo na sua
luta contra o câncer e na busca
por uma vida saudável e signifi-
cativa". Essas experiências nos
ensinam que a chama interior de
cada ser humano é uma fonte
inesgotável de força. Como a cha-
ma Olímpica que banha o mundo
em luz, a superação do câncer é
um testemunho poderoso de que,
mesmo nas situações mais som-
brias, a esperança, a resiliência e
o apoio podem conduzir a jornada
em direção a uma vida saudável,
significativa e cheia de vitórias.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Para não esquecer
"Gente! Estamos"Gente! Estamos"Gente! Estamos"Gente! Estamos"Gente! Estamos
na FLIP! Umana FLIP! Umana FLIP! Umana FLIP! Umana FLIP! Uma
festa literária!festa literária!festa literária!festa literária!festa literária!
Esse é o PauloEsse é o PauloEsse é o PauloEsse é o PauloEsse é o Paulo
Coelho!"Coelho!"Coelho!"Coelho!"Coelho!"

Piracicabano que
é piracicabano é
que é assim:

desmemorioso, des-
memoriável - pra gas-
tar aqui umas expres-
sões roseanas que te-
nho guardadas nu-
ma gaveta da escriva-
ninha. Esquecer o de
se lembrar... Parece
sinal de nascença - ou "sinar"? -
o piracicabano deslembrar do
lembrar gostoso dos feitos das
gentes da terra, ora se veja. Ou
talvez seja política dos velhos ca-
boclos aqui da urbe, cruz-credo,
fazer esquecer o povo do que há
de bom e bem culturar - e assim
passam a boiada (expressão que
tá na moda!) em cada caso con-
duzido não pelo desejo da pova-
rada, mas pelo dinheiro empre-
gado e assistido: que o peixe do
"onde o peixe para" já foi há tem-
pos pescado, negociado e vendi-
do. Pode mudar aí, cambada:
"Piracicaba, lugar onde o peixe
parava" - porque, no lugar, vai
ver que agora já tem um sem-
fim de predinhos erguidos.

Mas eu já ia me esquecendo,
vai vendo pra você ver, do que
eu ia mesmo me dizer dos des-
memoriados da cidade, que são
muitos - e como são! (dá pra se
pegar de colher!). E se é preciso
esquecer pra se lembrar, como di-
ria um tar de Paul Ricouer, nun-
ca vamos deixar de lembrar tam-

bém de causos bons
dentro dos baús das
nossas cabeças perdi-
dos. Então, lavando
bem as mãos e os pés
para contar história que
vale a pena - e se esque-
cendo, ao mau modo
da cidade, o mal que os
ditos poderosos nos fa-
zem de verdade -, re-

voltemos no tempo, revoltosos e
idos, e cheguemos à lembrança de
piracicabanos doces (mas desme-
moriadíssimos). Aproveito que
me lembro - ainda. Porque me-
mória virou virtude. Santo Des-
cartes. Lembro, logo existo. Es-
queço, logo desisto. Então conto,
senão esqueço - como no causo
acontecido. Que segue. Breve. Ave.

Marly Jacobino era a chefe do
bando bom perdido no sem se per-
der da grande Festa Literária de
Paraty - que piracicabano que lia
ou lê, de se ler mesmo, adora uma
FLIP. Marly. Saudosa. Sua força
vinha da prosa - sua valentia, da
poesia. Enfrentando a doença ter-
rível que a perseguia, Marly cami-
nhava sempre à frente - corajosa,
literária e literosa, escrevendo em
letras de mão as suas histórias
sempre engraçadas que curiosas.
Em Paraty, nessa edição do ano
que não me lembro (é óbvio!),
Marly seguia na dianteira dos pi-
racicabanos, conduzindo sem
conduzir, indicando as vonta-
des, as verdades e as atividades

Alê Bragion

do grupo que tropeçava vez em
vez nas pedras pés de moleque
da cidade. Diga-se de passagem,
se via de longe que éramos todos
piracicabanos de natureza em
excursão - quicando entre risos
e vexames entre as pedras de rio
da nossa interiorianidade.

Lá pelas tantas, e esse é o
causo, saindo de um café, Marly
avistou - avistoso - o grande ator
Paulo Betti. Não foi de jeito nem
deu pra dizer não. Na ocasião,
Marly disparou feito bala, topan-
do os pés nas pedras da vida, e
chegou feliz que saltitante diante
do ator - sempre eterno em genti-
lezas que o é. A emoção foi tanta,
e tanta, que a minha amiga que-
rida - sem memória como eu - se
esqueceu do sobrenome dele no
de repente. Em choque, disse ape-
nas, carinhosa e carinhante:
"Paulo!" Foi o da vez. A minha
voz travou de vê-la assim esque-
cida na hora certa - e não pude
completar para ela, ao pé do ou-
vido, o dito sobrenome esqueci-
do. O "Paulo", feito assim de tão
íntimo pré-nome, respondeu sor-
rindo em gentilezas e abraços.
Mas em socorro a Marly, toda-
via, o pior se deu. O bando piraci-

cabano acudiu correndo a ami-
ga esquecida e se achegou em
desejo de participação naquela
intimidade acontecida. "É o
Paulo Autran, Marly" - disse
uma, numa ajuda gloriosa. E o
Paulo, sorrindo. "Nada, é o Pau-
lo Gracindo" - disse outra, sen-
tenciosa da verdade. E o Paulo -
agora Paulos - quedando-se em
pleno silêncio de estupefação ri-
sonha. Em finalmentes, para por
fim ao dito não dito dos esqueci-
dos, alguém que até hoje não sei
quem foi arrematou: "Gente! Es-
tamos na FLIP! Uma festa lite-
rária! Esse é o Paulo Coelho!"

Foi o de ser ouvir e ver -
diria o velho Rosa. O Paulo-ago-
ra-Paulos continuou em apenas
sorrisos - sem correção. E ainda
deu alguns autógrafos gentis -
que de tão gentis neles só pude
de longe ler: "Paulo B." (Gentil
como é, ele deve mesmo ter acha-
do demasiadamente sem elegân-
cia qualquer informação sobre
sua identidade secreta). Gran-
de Paulo. Querida, saudosa e
imensa Marly. Corrigir em pú-
blico, nunca. Essa eu também
aprendi, nesse dia, com o Pau-
lo. O Betti. E tomara que eu
nunca me esqueça. Nunca.

———
Alexandre Bragion é
cronista deste matu-
tino (provavelmente
- e se não nos falha a
memória) desde 2017

O Estado e o combate ao poder paralelo
São as armas dasSão as armas dasSão as armas dasSão as armas dasSão as armas das
Forças ArmadasForças ArmadasForças ArmadasForças ArmadasForças Armadas
subtraídas parasubtraídas parasubtraídas parasubtraídas parasubtraídas para
servir ao crimeservir ao crimeservir ao crimeservir ao crimeservir ao crime
organizadoorganizadoorganizadoorganizadoorganizado

Dirceu Cardoso Gonçalves

Oincêndio e destruição de
35 ônibus e da locomotiva
de um trem, registrado no

Rio de Janeiro, atribuída à repre-
sália pela morte de um miliciano,
está entre os maiores distúrbios já
vividos na festejada “cidade mara-
vilhosa”. As autoridades reagiram,
prenderam 12 executores da desor-
dem e a Justiça, após verificação
da participação de cada um, man-
teve seis deles encarcerados. Ao
mesmo tempo em que o governo
adverte que as manifestações vio-
lentas ou depredadoras do patri-
mônio serão prontamente respon-
didas e reprimidas, a milícia sinali-
za que, ocorrendo prisões, vai esta-
belecer o caos. As prisões já ocorre-
ram, então, o momento é de vigi-
lância e atenção redobrada.

De outro lado, em São Paulo
desenvolve-se a apuração do fur-
to das 21 armas do Arsenal de
Guerra do Exército, no municí-
pio de Barueri. Um acontecimen-
to inusitado para os últimos tem-
pos, pois dali levaram metralha-
doras antiaéreas e fuzis de alto
desempenho. Uma parte deles foi
encontrada e resgatada no Rio de
Janeiro, supostamente em trân-

sito às mãos do Comando Ver-
melho e outra em São Roque
(SP) onde provavelmente seria
remetida ao PCC. São as armas
das Forças Armadas subtraídas
para servir ao crime organiza-
do. Uma grande preocupação.

As autoridades - federais, es-
taduais e até municipais – além
das Forças Armadas, precisam se
manter atentas para conter os
distúrbios e especialmente a eva-
são de equipamento bélico para
servir às facções criminosas, que
só existem por conta de desídia,
incompetência e avaliação inde-
vida de sucessivos governos que,
a título de serem “democráticos”
chegaram ao absurdo de impedir
as polícias de subirem ao morro e
irem as locais problemáticos das
cidades para o combate aos cri-
minosos (de quem os políticos al-
mejavam os votos) e, com isso,
criaram o vácuo onde o Estado
deixou de ter o poder e este foi
assumido pelo crime em vastas
regiões problemáticas. Facções
criminosas e milícias cresceram
dentro desse espaço proporciona-
do p elos governantes e suas equi-
pes temerárias. Hoje, com as es-
truturas criminosas e dominado-
ras do povo em funcionamento, é

mais difícil e oneroso combatê-las
só com uso da força policial. É
preciso serviço permanente de in-
teligência e a união nacional para
ter disponíveis os informes, a le-
gislação e a estrutura judiciária
exigidas para o enfrentamento
da problemática do presente.

As autoridades constituídas
– do Rio, de São Paulo e de qual-
quer ponto do País onde o crime
tente dominar, têm o dever de
reagir, estabelecer limites e apre-
sentar ao Poder Judiciário as
condutas criminosas que apura-
rem através dos serviços de in-
teligência e da máquina policial.
O governo tem verbas e servido-
res para executar essa tarefa, que
é de interes se público, e dela não
pode abrir mão ou se omitir. Se-
gurança Pública e obrigação dos
Estados e da União, sempre que
necessário, deve apoiar e colabo-
rar com a atividade estadual,
para garantir a integridade do
território e da autoridade. Não
se admite dois mandos num
mesmo território e o correto é a
instituição pública mandar.

Espera-se que o governo ca-
rioca seja eficiente e leve as milí-
cias e todas as estruturas ilegais
ao entendimento de que não po-
dem dominar impunemente a so-
ciedade. E que as estruturas poli-
ciais e judiciais sejam capazes de
dar cumprimento à legislação de
forma a devolver a paz àquela

grande e bonita cidade e retrair
as estruturas criminosas. Em São
Paulo, que já tem realizado fortes
operações contra o crime e suas
organizações, a expectativa mai-
or está na conclusão das apura-
ções sobre o desvio das armas do
Exército. Esperamos que os tra-
balhos já em andamento identifi-
quem os responsáveis por esse
crime e estes sejam chamados
à responder pelo que fizeram e
– mais que isso – o episódio sir-
va de exemplo para que outros
não tentem repeti-lo, na certe-
za de que, se o fizerem, também
receberão a devida punição.

Temos todos de passar por um
“banho de legalidade”. A democra-
cia de que nos orgulhamos ter cons-
truído ao longo das últimas qua-
tro décadas não pode ser o regime
do “liberou geral”. Pelo contrário,
deve ser a base para vivermos um
Estado livre, organizado e cumpri-
dor das leis. E, para acabar com o
menosprezo e insubmissão
generalizada, é simples. Bastará
o Congresso Nacional retirar o ins-
tituto da progressão de pena para
crimes como sequestro, distúrbios
sociais, assalto a banco e outros de
grande potencial ofensivo. Na cer-
teza de que terá de cumprir inte-
gralmente os anos que o juiz lhe
determinou, o criminoso vai pen-
sar e certamente desistirá do delito
extremo. Com isso, a vida ficará
mais segue a todos os brasileiros.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br 



PODEROSO
Todos conhecem o poder de

Arthur Lira, presidente da Câ-
mara Federal. Não foi por acaso
que o ministro Fernando Had-
dad se irritou com o hábil man-
dachuva. Disse que Lira humi-
lhava os poderes em Brasília.
Meses atrás, o reputado parla-
mentar alertou o presidente Lula
no sentido de precisar de mais
votos para aprovar matérias re-
levantes. Não bastava liberar
milhões em emendas. O Centrão
exigia mais cargos, ou seja, mi-
nistérios. Foram cedidos dois,
demitindo duas ministras. Ain-

da insatisfeito, o objeto de dese-
jo era a Caixa. O PT disse não.
Inegociável. Passados três meses,
a Caixa e seu imenso poderio (di-
nheiro/financiamentos) vai para
as mãos do Centrão/Arthur
Lira. E, outra vez uma mulher é
demitida. Sem o mensalão, ago-
ra valem os dedos e os anéis.

PONTO FINAL
A Prefeitura Municipal,

em particular o prefeito Lu-
ciano Almeida, sofre com as
licitações. Certeza de boico-
tes internos. O drama: quem?
Ou quantos envolvidos?

Celso Gagliardo

As cidades vão se
ampliando cele-
 remente e a in-

fraestrutura vai gritan-
do. Água, esgoto, ener-
gia, acesso, escolas, e sis-
tema viário que suporte
o aumento de tráfego.

No quesito Trans-
portes há o inevitável efeito do
crescimento urbano sobrecarre-
gar o tráfego interurbano. A ro-
dovia Luiz de Queiros, a SP-304,
por exemplo, está se tornado
uma verdadeira avenida perigo-
sa, especialmente nalguns horá-
rios de pico na região entre Ame-
ricana e Santa Bárbara d´Oeste.

As pessoas mais maduras se
recordam de grupos na avenida
Monte Castelo, em Santa Bárba-
ra, esperando a passagem de
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equipes de futebol que
seguiam para jogar
contra o XV, em Pira-
cicaba. E também da
vez em que o ídolo Ro-
berto Carlos e a espo-
sa Nice foram socorri-
dos pela família do co-
merciante Isaias Ro-
mano pois o veículo
deles se quebrara na

mesma avenida. Tempos em que
a demanda de tráfego sentido
Piracicaba não dispunha da ro-
dovia SP-304 contornando as
cidades. A estrada veio com pis-
ta única, em seguida se apeque-
nou pelo desenvolvimento regio-
nal, houve pleito pela sua dupli-
cação, que felizmente hoje se es-
tende até a cidade de São Pedro.

Entretanto, a região é uma das
mais desenvolvidas, e cidades pro-
gressistas e conurbadas também

Vias marginais para a SP-304

contribuem para intensificar o trá-
fego na rodovia Luiz de Queiroz,
com motocicletas e veículos leves e
comerciais, nos dois sentidos, mes-
clando usuários urbanos e inte-
rurbanos. A resultante é um nú-
mero elevado de acidentes, coli-
sões, engavetamentos, atropela-
mentos seguidamente noticiados.

Há que se pensar numa so-
lução de imediato. Como na
construção de vias marginais à
SP-304. O Departamento de Es-

tradas de Rodagem tem estatís-
ticas e pesquisas de origem e des-
tino, e certamente apoiaria o pro-
jeto junto ao Governo. Temos dú-
vidas se isso será priorizado pelo
Estado; talvez a melhor opção
seria entregar mais esse trecho
da SP-304 à iniciativa privada,
por concessão, como já temos na
região com as concessionárias
Eixo SP, Autoban e Colina. O
bônus da arrecadação já existe,
nas várias cabines de pedágio
instaladas estrategicamente.

Fica o alerta e a sugestão do
saboroso pleito para o cardápio de
serviços de nossas forças vivas e
lideranças políticas. Tudo para evi-
tarmos sofrimentos, prejuízos e
principalmente para salvar vidas!

———
Celso Luís Gagliardo,
p r o f i s s i o n a l  d e  R e -
cursos Humanos

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 27 de outubro de 2023 A3

Solidariedade ao
Secretário Geral da ONU

O Instituto Piracicabano
de Estudos e Defesa da De-
mocracia - IPEDD vem a pú-
blico para expressar sua irres-
trita solidariedade ao Secre-
tário-Geral da ONU, António
Guterres, em razão da esta-
pafúrdia e execrável decisão
do governo de Israel de pedir
sua renúncia, em razão do seu
contundente pronunciamento
feito no plenário da ONU no
último dia 24 de outubro.

Na ocasião, Guterres
condenou veementemente o
ataque terrorista do Hamas
desferido no dia 7 de outu-
bro, que ceifou centenas de
vidas israelenses e seques-
trou duas centenas de cida-
dãos e cidadãs igualmente
israelenses, desencadeando
o conflito. Contudo, no mes-
mo diapasão, condenou os
bombardeios desproporcio-
nais e indiscriminados de Is-
rael sobre o território palesti-
no de Gaza, matando milha-
res de civis, sobretudo crian-
ças, idosos e mulheres e, além
disso, impedindo a implemen-
tação de medidas humanitári-
as, tais como garantia de ener-
gia elétrica, água potável, ali-
mentos e medicamentos.

Guterres não errou quan-
do, tendo condenado, con-
textualizou o injustif icável
ataque do Hamas, resgatan-
do a opressão e as medidas

sistemáticas de Israel con-
tra o povo palestino, negan-
do o seu legítimo direito a eri-
gir o seu Estado soberano.

Israel é um estado nacio-
nal. O Hamas é uma organi-
zação extremista. Não são coi-
sas equivalentes. Quando a
ação militar se impõe como
inevitável, ao estado nacional
compete adotar rigorosamen-
te uma estratégia de guerra
dentro dos padrões estabele-
cidos pelo Direito Internacio-
nal. Não se está sugerindo
que Israel devesse ser con-
descendente com o Hamas e
deixasse de reagir, mas a sa-
nha odiosa do governo israe-
lense, sob a liderança medío-
cre do ultradireitista Ne-
tanyahu, o impede de compre-
ender quão deletéria é a sua
estratégia diante da perspec-
tiva da construção de uma paz
duradoura naquela região. Ao
agir como age no atual confli-
to, praticando a punição cole-
tiva que em tudo se asseme-
lha ao genocídio e abdicando
de se articular na esfera diplo-
mática, inclusive e principal-
mente no âmbito da ONU,
com vistas a esclarecer e ga-
nhar a simpatia e apoio da
opinião pública mundial, Is-
rael se nivela ao Hamas.

Piracicaba, 25 de
outubro de 2023
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Recapeamento de avenida reforça
segurança no Novo Horizonte
Mais de R$ 5 milhões do governo do Estado, em parceria com
a Prefeitura de Piracicaba, já foram investidos na região

A previsão é que todo o novo revestimento seja concluído até abril

Samuca Miazaki

O vereador Paulo Campos (Po-
demos), na manhã desta quinta-
feira (26) percorreu a região do
Novo Horizonte, incluindo os bair-
ros Santa Maria, Paineiras, Ko-
bayat Líbano, Itapuã e Parque dos
Sabiás para conferir a satisfação de
moradores e comerciantes ao lon-
go da avenida Frei Francisco An-
tonio Perim e ruas adjacentes, onde
a Prefeitura Municipal, em parce-
ria com o Governo do Estado, por
meio da Semutttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), via De-
tran SP (Departamento Estadual
de Trânsito de São Paulo), no pro-
grama Respeito À Vida, utiliza re-
cursos na ordem de R$ 5.036.489
milhões, para o recapeamento de
vias públicas em Piracicaba.

As obras na região do Novo
Horizonte incluem trechos da ave-
nida Frei Francisco Antonio Pe-
rin até a rua Conchas, com 440m
de extensão e 3520m² de área,
além de trechos até a Dr. Cândido
de Faria Alvim, com 1466m de ex-
tensão e 13780m² de área, até a
rua Presidente Venceslau Braz,

com 1490m de extensão e
20860m² de área. Além de incluir
outras áreas da cidade, a exemplo
da avenida Presidente Kennedy,
na região da Vila Rezende e Nova
Piracicaba. A previsão é que todo
o novo revestimento asfáltico, to-
talizando 57.900 m2 de área e
aproximadamente 5 km de exten-
são sejam concluídos até o mês de
abril, segundo informações da Pre-
feitura, no cronograma de obras.

Morador e comerciante da re-
gião, Paulo Santos destacou a satis-
fação da população com o andamen-
to das obras, o que contempla rei-
vindicações antigas. “O recapeamen-
to trouxe mais vida para a região,
além de amenizar os problemas que
enfrentávamos, principalmente nos
horários de pico, devido ao grande
fluxo de veículos automotores, difi-
culdades de circulação por ruas e
avenidas cheias de buracos e sem a
sinalização devida”, disse Santos.

O vereador Paulo Campos des-
tacou a importância da parceria
com o governo do Estado, por in-
termédio do Detran, em obras que
pouparam os cofres do município e

ao mesmo tempo reforçam a segu-
rança dos moradores da região,
principalmente no entorno de lo-
cais de grande fluxo de pessoas,
como o Cras (Centro de Referência
de Assistência Social do Novo Ho-
rizonte), e a USF (Unidade de Saú-
de da Família) do Kobayat Líbano,
localizados ao longo da avenida
Frei Francisco Antonio Perin. Além
de unidades escolares na região.

O parlamentar também con-
siderou a extensão do recapea-
mento até o Itapuã, ao longo da
avenida Pedro Habechian, em
melhoramentos que também fa-
cilitam o acesso aos moradores
ao longo do antigo “Estradão” do
Novo Horizonte, nos mais dife-
rentes loteamentos de novos nú-
cleos habitacionais que surgiram
na região no entorno desta via.
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Soldador Padrão 2023 é da Dedini
Vitor Calderan

Henrique de Alcântara, Junior Rafael da Silva Bueno e Luís Augusto Brunin
ficaram em destaque nesta edição do prêmio Soldador da Indústria Paulista 2023

Pelo segundo ano consecuti-
vo, o prêmio Soldador Padrão,
que ganhou a nova denominação
de Soldador da Indústria Paulis-
ta 2023, vai para um funcionário
da Dedini S/A Indústrias de Base.
Junior Rafael da Silva Bueno, 41,
na empresa há cinco anos, rece-
beu o troféu e um prêmio em di-
nheiro dos realizadores do even-
to, a Escola e Faculdade de Tec-
nologia Senai “Nadir Dias de Fi-
gueiredo”, de Osasco, e a ABS
(Associação Brasileira de Solda-
gem). Outros dois profissionais
da empresa foram destaque.

Bueno disse que ficou muito
emocionado ao saber do resul-
tado e agradeceu a Deus, à espo-
sa que sempre o incentivou a
buscar espaço na profissão e à
Dedini, que deu a ele toda a es-
trutura para participar das pro-
vas, que em sua opinião valori-
zam o profissional e a profissão.

Ele entende que o sucesso na
sua área está diretamente ligado à
humildade que o profissional pre-
cisa ter para entender que nunca
se sabe tudo, que o aprendizado é
diário e a dedicação precisa ser a
palavra de ordem. “Esse concurso
é um incentivo para mim e acredito
que para todos os profissionais da
solda, que buscam de forma per-
manente o aperfeiçoamento”, diz.

O coordenador de Desenvol-
vimento de RH da Dedini, Mar-
celo de Moraes Fessel, lembra que
os soldadores da Dedini têm se
destacado nos últimos anos nes-
se concurso, o que reflete o com-
prometimento de todo o time.
“Vale ressaltar o cuidado com o
processo seletivo para a contra-

tação de soldadores que, ao lon-
go da vida profissional, dentro da
empresa, passam por um progra-
ma de treinamento e qualificação
de forma continuada, em várias
tecnologias e posições, o que re-
flete na formação dos melhores
soldadores da região”, ressalta.

Além do primeiro colocado,
dois outros profissionais da Dedi-
ni foram premiados no concurso,
que teve a participação de 55 sol-
dadores de várias cidades do Es-
tado de São Paulo.  Henrique Ra-
fael de Alcântara, 1 ano e nove
meses de Dedini, foi destaque na
categoria Eletrodo, e Luís Augus-
to da Silva Fonseca Brunin, funci-
onário da empresa há 15 anos, foi
destaque na categoria MAG.

PRÊMIO – O prêmio Solda-
dor da Indústria Paulista 2023,

realizado em Osasco, nas depen-
dências da Escola e Faculdade
Senai “Nadir Dias Figueiredo”,
foi parte da programação da 9ª
Semana Tecnológica de Metalur-
gia e do 24º Encontro Regional
de Tecnologia de Soldagem.

Trata-se de um evento tra-
dicional de âmbito estadual,
que tem como objetivo estimu-
lar o aprendizado e o desenvol-
vimento das técnicas de solda-
gem, bem como reconhecer os
soldadores que se destacam no
desempenho de suas funções.

“Queremos valorizar as em-
presas que investem na mão de
obra, incentivar novos profissio-
nais da indústria, além oferecer
informações técnicas para os nos-
sos alunos e para a comunidade
da metalurgia, que participa do

encontro dos profissionais da
área em que o concurso está inse-
rido”, informa o professor Paulo
Eduardo Alves Fernandes, coor-
denador de Atividades Técnicas do
Senai Osasco e membro da comis-
são organizadora do prêmio.

Ele explica que os competido-
res são submetidos à avaliação teó-
rica (todos os inscritos), que classi-
fica os que seguem para e etapa prá-
tica nos processos de arame tubu-
lar, eletrodo revestido, TIG e MAG.

São premiados os profissi-
onais que se destacam nas pro-
vas e o melhor competidor, na
média de todos os processos,
recebe o prêmio. “Destaco o ní-
vel da prova, que reúne profis-
sionais com bons conhecimentos
tanto teóricos como práticos em
soldagem”, ressalta Fernandes.
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Hyundai amplia descontos nos
modelos Creta em outubro

Na semana de encerramento
do mês de aniversário da marca
no Brasil, a Hyundai anuncia con-
dições adicionais especiais para a
família Creta. Até a próxima terça-
feira, 31, todos os modelos Creta
Platinum com teto solar saem com
R$ 5 mil de desconto tanto para
aqueles que já são clientes Hyun-
dai, quanto para quem venha a
adquirir seu primeiro veículo da
marca. Para a versão Limited do
Creta, o desconto de R$ 10 mil vi-
gente desde o início do mês para
os que já possuem um veículo da
fabricante coreana, agora se esten-
de também ao público geral.

“Como tem sido rotina em to-
dos os aniversários da Hyundai no
Brasil, novamente temos muito o
que celebrar. Começamos o mês
oferecendo ótimas condições para
o HB20, que segue entre os carros
mais queridos do Brasil, e agora
fechamos o período com mais al-
gumas oportunidades para o Cre-
ta, líder isolado de vendas no vare-
jo entre os SUVs em 2023. É uma
honra receber tamanha confiança
de um público tão exigente com
carros quanto o brasileiro. Estamos
comprometidos em seguir ofere-
cendo os melhores produtos e con-
dições para que mais e mais pesso-
as possam conquistar seu Hyun-
dai zero-quilômetro”, afirma An-
gel Martinez, vice-presidente de
Vendas da Hyundai Motor Brasil.

De hoje até o final de outu-
bro, o Hyundai Creta versão Pla-

tinum com teto solar, que possui
preço original de R$ 165.590, sai
por R$ 160.590. No caso do Hyun-
dai Creta Limited, o valor promo-
cional de R$ 136.390, oferecido
desde o dia 1° de outubro apenas
para clientes da marca, passa a
valer para todos, representando
um desconto de R$ 10 mil frente
ao preço original de tabela, de R$
146.390. As versões Comfort,
Comfort Plus e Limited também
terão condição especial de finan-
ciamento, com juro zero e saldo
em 24 vezes. O benefício não é
cumulativo aos descontos.

Os modelos Hyundai Creta se
destacam no mercado por oferece-
rem recursos de segurança e con-
forto presentes em modelos de fai-
xa de preço superiores. No caso do
Limited, destacam-se o ar-condici-
onado digital, alavancas para tro-
ca de marchas no volante, câmera
de ré com linhas dinâmicas, carre-
gador sem fio para smartphones,
monitoramento de pneus, assisten-
te de partida em rampa, controle
de tração e de estabilidade, freios
ABS com EBD, 6 airbags e sinaliza-
ção de frenagem de emergência. Na
versão Platinum são adicionados
o sistema de carro conectado Blue-
link, Smart Camera 360º, freio de
estacionamento eletrônico com
auto hold, alerta de presença no
banco traseiro e câmera para mo-
nitoramento de ponto cego, além
do teto solar panorâmico com
abertura por comando de voz.
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Josef Borges participa da posse
do Conseg em Santa Teresinha
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Profissionais de saúde celebram
Dia do Médico e do Dentista
Reunião solene foi realizada na noite de quarta-feira (25),
a partir de iniciativa do vereador Paulo Camolesi (PDT)

De iniciativa de Paulo Camolesi (PDT), solenidade foi realizada na quarta-feira (25)

Guilherme Leite

A reunião solene em comemo-
ração ao “Dia do Cirurgião Dentis-
ta” e ao “Dia do Médico” ressaltou
a importância da medicina e odon-
tologia preventivas no atendimen-
to à população. De iniciativa do
vereador Paulo Camolesi (PDT), a
solenidade foi realizada na noite
desta quarta-feira (25) e homena-
geou os dentistas Sílvia Maria Pa-
parotto Lopes, Ben Hur Zambello,
Arliane Fontanello e Flávio Henri-
que Baggio Aguiar.  Na reunião
solene, duas médicas foram home-
nageadas: Adriana Godoi Altafin
e Maria Inês Onuchic Schultz.

O dia do ‘Dia do Cirurgião
Dentista’ foi instituído pelo decre-
to legislativo 4/2025 e é celebrado
no dia 25 de outubro. Já o decreto
legislativo 4/2013 instituiu a come-
moração do “Dia do Médico”.

“Tenho muito o que agrade-
cer. Como vereador é graças aos
dentistas, aos profissionais, aos
doutores e aos médicos. Se estou
aqui ainda, é por causa de vo-
cês”, declarou Paulo Camolesi.

O vereador destacou a impor-
tância da prevenção na área da
saúde, e mencionou que, de acor-
do com pesquisas, 85% da saúde é
tratada com medidas preventivas.
Camolesi também compartilhou os
problemas de saúde que teve ao
longo da vida, destacando o papel
crucial da tecnologia e dos profis-
sionais de saúde em melhorar a
qualidade de vida das pessoas.

Ao falar em nome dos home-
nageados, a dentista Sílvia Maria
Paparotto Lopes declarou que a
odontologia desempenha um papel
fundamental na saúde geral, visto
que a saúde começa pela boca.

“Muitas vezes algumas doen-
ças podem aparecer na cavidade
bucal e nós somos os primeiros pro-

fissionais da saúde a entrar em
contato. E com isso, nós podemos
trabalhar lado a lado com as di-
versas áreas da saúde”, afirmou.

A dentista agradeceu às di-
versas entidades que apoiaram
a manutenção da odontologia
na cidade. “Esta homenagem
que recebo hoje é um reconheci-
mento não apenas do meu tra-
balho, mas de toda a comuni-
dade odontológica”, agradeceu.

DIA DO MÉDICO - Du-
rante a reunião solene, foi exi-
bido um trecho da Missa no
Santuário de Aparecida - Homí-
lia do Bispo Emérito Dom Joér-
cio Gonçalves Pereira, quando
ele falou sobre o dia do médico
e a importância da profissão.

Em nome dos médicos ho-
menageados, Adriana Godoi Al-
tafin expressou sua gratidão ao
conselho de sua turma, ao Cre-

mesp pela indicação, e também à
Câmara Municipal de Piracica-
ba. A médica relatou sua traje-
tória como médica na saúde mu-
nicipal, especialmente na unida-
de de saúde no bairro Vila Sônia.

“Queria aproveitar esse mo-
mento e agradecer a todos os cole-
gas médicos e profissionais da saú-
de que estiveram em algum mo-
mento comigo durante toda essa
minha trajetória, principalmen-
te durante a pandemia”, disse.

A mesa de honra foi composta
pelo secretário municipal de saúde
e presidente da Associação Paulis-
ta de Medicina - Região de Piraci-
caba, Dr. Douglas Yugi Koga; o
diretor técnico de saúde III do DRS
X de Piracicaba, Dr. Moisés Tagli-
etta, a vice-diretora da Faculdade
de Odontologia de Piracicaba FOP
– Unicamp, Prof.ª Dr.ª Karina
Gonzales Silvério Ruiz; a vice-pre-

sidente do Sindicato dos Odonto-
logistas de Piracicaba e Região, Dr.ª
Sandra Aparecida Barroso; a pre-
sidente da Associação Paulista de
Cirurgiões-Dentistas de Piracicaba,
Dr.ª Marisi Aidar; o presidente da
Uniodonto Piracicaba, Dr. Cláudio
Zambello; e o presidente da Uni-
med Piracicaba, Dr. Carlos Alberto
Youssef. O ex-vereador Antonio
Oswaldo Storel, autor do decre-
to legislativo que instituiu a ce-
lebração do Dia do Dentista na
Câmara, foi convidado pelo pre-
sidente dos trabalhos, Paulo Ca-
molesi, para compor a mesa.

Os convidados a compor a
mesa elogiaram os profissionais ho-
menageados na solenidade, ressal-
tando a importância da medicina e
odontologia para a saúde da popu-
lação. Destacaram a necessidade de
educação em saúde desde a infân-
cia e a relevância da prevenção.

O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) participou na terça-fei-
ra (24) da reunião promovida pelo
Conseg Piracicaba (Conselho de
Segurança) de Santa Teresinha -
Região Norte, realizada no ponto
de apoio às polícias em Artemis,
para a posse da nova diretoria.

A reunião contou com a pre-
sença do capitão Jhonny, coman-
dante da 5ª Companhia do 10º
BPM-I (Batalhão de Polícia Militar
do Interior), do policial civil Prado
e de representantes da Guarda
Municipal. A nova diretoria é pre-
sidida por Luciana Coicev Djordje-
vic, tem Alexandre Djordjevic como
vice-presidente, Valéria Correr
como primeira-secretária, Flávia
Modolo como segunda-secretária
e Eber Constantinov como diretor
social e de assuntos comunitários.

Durante a reunião, o co-
mandante Jhonny ressaltou que
os indicativos da segurança em
Piracicaba estão todos assinala-
dos em verde, o que significa que
os números de criminalidade es-

Ação preventiva dos policiais proporciona mais segurança à comu-
nidade, disse Josef

Assessoria Parlamentar

tão sob controle e que têm caído
nos últimos meses. Ele também
destacou a importância do tra-
balho conjunto entre o Conseg
e a Polícia Militar para resolver
rapidamente as ocorrências.

O vereador Josef Borges apon-
tou os índices baixos de ocorrênci-
as, principalmente depois da im-
plantação do Conseg. Ele destacou
que a ação preventiva dos policiais
proporciona mais segurança à co-
munidade e coíbe que os infratores
achem facilidades para cometer
crimes. “A presença deles no dis-
trito proporciona tranquilidade aos
moradores”, disse o parlamentar.

A nova formação da diretoria
do Conseg Piracicaba dará conti-
nuidade às propostas de mais se-
gurança e formas de agir. “Essas
reuniões promovidas pelo Conseg
com a participação da comunida-
de e das forças policiais têm dado
resultados positivos e proporciona-
do troca de informações e orienta-
ções para termos melhor qualida-
de de vida”, afirmou Josef Borges.
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Secretária de Finanças
fala sobre sistema de
integração de dados

A secretária municipal de Fi-
nanças, Telma Trimer de Oliveira
Pereira, participou do evento so-
bre tecnologia iPass: The Farewell
Tour, da Software AG, que acon-
teceu quarta-feira (25), em São Pau-
lo. A secretária foi convidada para
falar sobre o exemplo de sucesso do
uso da tecnologia pela Prefeitura
para integração de dados de sis-
temas diversos da Prefeitura, au-
tarquias e Câmara Municipal.

De acordo com a secretária, a
implantação do portal de integra-
ções (Api Management), que rece-
be apoio do Centro de Informática
da Prefeitura, possibilita que o sis-
tema contábil e financeiro do mu-
nicípio receba informações dos de-
mais sistemas de forma automá-
tica, sem intervenção humana, o
que reduz em até 80% o trabalho
manual, minimizando erros e re-
tificações, o que aprimora o tra-
balho da Secretaria Municipal de
Finanças na hora de realizar os
balanços contábeis, financeiros e
orçamentários do município.

Em São Paulo, Telma explicou
que a implantação é realizada para
que a Prefeitura se adeque às regu-
lamentações federais e falou sobre
as vantagens já notadas. “Entre os
ganhos para a Administração e

para a população estão agilidade,
redução de erros operacionais e
melhoria da rotina de trabalho
dos servidores que trabalham no
setor contábil e financeiro com re-
dução de 80% de tarefas manu-
ais. As integrações são realizadas
de forma totalmente automática
e em ambiente seguro, mantendo
a qualidade das informações con-
tábeis”, explica a secretária.

Telma ainda falou sobre a ne-
cessidade de investir em tecnolo-
gia, sem deixar de lado o investi-
mento em pessoas. “É imprescin-
dível investir em tecnologia e tam-
bém nas pessoas, ambos se com-
plementam e não se substituem.
Esses investimentos precisam ser
contínuos para que o custo não
seja tão impactante, o que é muito
comum na esfera pública. Há mui-
to a se fazer ainda. A partir desse
projeto vamos melhorar a quali-
dade dos nossos dados fiscais -
hoje estamos em 3º lugar do esta-
do de SP no ranking Siconfi e pre-
tendemos avançar, também esta-
mos trabalhando para melhorar
nossa transparência na gestão
do gasto público, além de conti-
nuar evoluindo nas integrações
com sistemas da esfera federal,
estadual e privada”, concluiu.

A secretária Nancy Thame,
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), es-
teve em São José do Rio Preto,
quarta-feira (25), a convite da Cati
(Coordenadoria de Assistência
Técnica Integral), para participar
do Seminário Outubro Rosa: Pre-
venção do Câncer de Mama e a
atuação das mulheres nos diver-
sos setores da Secretaria de Agri-
cultura e instituições parceiras.

Nancy abordou em sua pa-
lestra sobre a importância das
mulheres na agricultura e na
segurança alimentar e nutrici-
onal, além de destacar os pro-
gramas que estão sendo desen-
volvidos na Sema para engran-
decimento do setor no município.

“As mulheres são pilares na
família por contribuírem na ren-
da e na subsistência. A discussão
proporcionada foi muito interes-
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Mulheres na Agricultura é tema de palestra da titular da Sema

Nancy Thame apresentou as políticas públicas da Sema

Thais Passos/SEMA

sante, pois muitas vezes não te-
mos a dimensão da dificuldade
que as mulheres que moram na
zona rural enfrentam com a inse-
gurança alimentar e nutricional,
o que evidencia cada vez mais a
importância das políticas públicas
de fomento à agricultura familiar
para alavancar a qualidade de vida
dessa população”, destacou Nancy.

O seminário trouxe pales-
tras sobre o Protocolo de Tran-
sição Agroecológica e a experi-
ência de sucesso da horta do
Hospital Dr. Bezerra de Menezes,
uso de tecnologias de informação
e comunicação na Assistência Téc-
nica e Extensão Rural e depoimen-
tos sobre o diagnóstico e trata-
mento do câncer de mama.

O encontro foi uma realiza-
ção da Cati, órgão da Secretaria
Estadual de Agricultura e Abaste-
cimento, em parceria com a Pre-

feitura de São José do Rio Preto,
por meio da Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento, Faesp (Fe-
deração da Agricultura e Pecuá-

ria do Estado de São Paulo), Se-
nar (Serviço Nacional de Apren-
dizagem Rural) e a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Sema.
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Indicações pedem manutenção em praça no bairro Cidade Alta
O estado de conservação e

zeladoria da praça São Domin-
gos Sávio, no bairro Cidade Alta,
situada no quadrilátero forma-
do pelas ruas Bom Jesus, Dr.
Otávio Teixera Mendes, Alfredo
Guedes e Dom Pedro II, é tema
de duas indicações de autoria do
vereador André Bandeira (PSDB),
protocoladas eletronicamente
no último dia 18 de outubro.

Por meio da indicação 4016/
2023, o parlamentar solicita ao
Executivo o corte de mato, capi-
nação e limpeza da praça e, por
meio da indicação 4019/2023,
pede a manutenção completa em
todo daquele espaço, especial-
mente em relação a seu piso.

“Segundo moradores e como
pode se observar nas imagens, o
local está com o mato alto, fican-
do assim impossível de ser utili-
zado pelos munícipes, e por se
tratar de um local bastante fre-
quentado e movimento por estu-

dantes, se torna necessário que
seja realizado o corte do mato ur-
gentemente a fim de impedir a
proliferação de insetos e animais
peçonhentos”, traz André Ban-
deira na indicação 4016/2023.

Na indicação 4019/2023 o
vereador informa que o piso da
praça encontra-se “severamen-
te danificado” e, portanto, pre-
cisa ser reparado com urgência.
“Como evidenciado pelas ima-
gens, é notório que a circulação
no local é praticamente inviável
para pessoas com mobilidade
reduzida, aumentando o risco
de acidentes. Visto que, por se
tratar de uma praça na região
central da cidade e em frente à
uma escola com uma quantida-
de considerável de alunos, tor-
na-se imprescindível que seja
realizada a manutenção no lo-
cal o mais urgente possível de-
vido o número alto de pessoas
trafegando pelo local”, aponta.

Proposituras de André Bandeira solicitam corte de mato, capinação,
limpeza e manutenção no piso da praça São Domingos Sávio

Assessoria Parlamentar
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Campanha prega respeito a trabalhadores
Câmara aderiu à ação que tem foco em categorias de serviços usualmente terceirizados por empresas e pela administração pública

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aderiu à campanha “Respeite
Todo Mundo”, de combate ao as-
sédio, à discriminação e ao precon-
ceito em ambientes de trabalho,
com foco em categorias de serviços
usualmente terceirizados por em-
presas e pela administração públi-
ca, como auxiliares de limpeza, re-
cepcionistas, porteiros e garis.

A ação é promovida na cida-
de pelo Siemaco (sindicato dos
empregados nos segmentos de as-
seio, conservação, limpeza urba-
na, manutenção de áreas verdes
e controle de pragas) e está sen-
do levada a todos os 645 municí-
pios paulistas pela Femaco, a fe-
deração estadual da categoria.

Em ato que lotou o salão no-
bre da Câmara na tarde desta
quarta-feira (25), trabalhadores,
lideranças sindicais e vereado-
res vestiram a camiseta verme-
lha e preta da campanha, que
estampa a hashtag #RespeiteTo-
doMundo e a mensagem “Eu luto
por um ambiente de trabalho
sem assédio e discriminação”.

“O respeito não é só para nós,
mas para todos. Assédio não é
doença, mas adoece. Precisamos
deixar de continuar achando
que são normais questões que
maltratam os outros e dar um
basta nisso”, disse a presidente
do Siemaco, Renata Aguiar Sou-
za, ao apontar que os trabalha-
dores terceirizados “sofrem mais
nesses ambientes porque são ‘pe-
ças’ fáceis de serem trocadas”.

“Se [como chefe] não estou
contente, eu o transfiro para ou-
tro local. Ou então esse traba-
lhador tem receio de denunciar,
para não ser hostilizado ou por
medo de como os colegas vão
enxergá-lo. Um ambiente de tra-
balho bom para todos nos ajuda
a voltar para casa inteiros”, com-
pletou a dirigente sindical, aler-
tando para os efeitos nocivos à
saúde mental dos empregados.

“Precisamos nos livrar desses
ambientes tóxicos. Se tivermos trei-
namento e respeito, começaremos
a mudar a forma como é hoje. Bas-
ta de xingamentos, humilhações,

assédios, apelidos ofensivos, discri-
minação pela cor da pele, religião
ou origem, homofobia, brincadei-
ras vexatórias, ameaças de demis-
são, isolamento do trabalhador
no local de trabalho —causado
muitas vezes por chefe ou líder—
ou qualquer postura em desacor-
do às boas práticas de respeito e
dignidade da pessoa nos ambien-
tes de trabalho”, listou Renata.

“Não podemos comparti-
lhar isso, admitir que aconteça.
Não posso aceitar que meu co-
lega de trabalho e eu passemos
por isso. Se nos unirmos e for-
mos adiante, essas coisas aca-
bam, porque perdem a graça. Se
eu não rir de uma piada ofensi-
va, ela começa a perder a graça”,
refletiu a presidente do Siemaco.

A campanha prevê duas fren-
tes de ação: a visita da equipe do
sindicato a todas as empresas da
cidade para promover a conscien-
tização; e o estímulo para que tra-
balhadores que sofram ou testemu-
nhem episódios de assédio, discri-
minação e preconceito façam a de-
núncia pelo formulário disponível
no site femaco.com.br. O denun-
ciante terá sua identidade preser-
vada e a entidade acionará o sin-
dicato de base para que sejam to-
madas “todas as providências ca-
bíveis”, segundo os dirigentes.

“A empresa será cobrada por
melhores práticas, se preciso for.
Vamos pedir que treine melhor
seus trabalhadores, que haja aten-
ção a esses casos, que sejam leva-
dos a sério e que cada trabalhador,
denunciando ou não, consiga ver
a situação ser mudada. Pois exis-
tem ambientes de trabalho tóxicos
que estão acabando com a digni-
dade das pessoas, e o chefe muitas
vezes acha que está normal, o RH
nem imagina que aquilo está acon-
tecendo”, exemplificou Renata.

“É muito lamentável quando
encarregados, supervisores e líde-
res acham que está tudo bem quan-
do tem alguém sofrendo dentro da
empresa. O ‘basta’ é para que esses
ambientes deixem de ser prejudici-
ais à saúde dos trabalhadores. Não
se cale, denuncie; vamos acabar

com as torturas psicológicas que
destroem trabalhadores e suas fa-
mílias e os conduzem para afasta-
mentos médicos, síndrome do pâ-
nico, ansiedade, depressão e, em
muitos casos, levam ao suicídio”,
acrescentou a dirigente sindical.

O presidente da Câmara, Wag-
ner de Oliveira (Cidadania), o Wag-
não, demonstrou apoio à iniciativa
e elogiou o compromisso das orga-
nizações que representam os tra-
balhadores de categorias geralmen-
te terceirizadas. “Toda pessoa que
sofre algum tipo de discriminação
fica chateada quando o que era
para funcionar certo não funcio-
na e acaba até desistindo de fa-
zer a denúncia. Dentro desse pro-
jeto terá agora um canal que é a
Femaco; a partir daí, tenho cer-
teza de que vai transformar tudo,
num trabalho sério e digno.”

Wagnão fez menção aos fun-
cionários terceirizados da Casa,
presentes no ato. “É motivo de or-
gulho para a Câmara participar
desse projeto, reunimos vocês para
ter o apoio para poder colocá-lo em
prática. Aprendi na vida, com pou-
co tempo de idade, que a maior con-
sideração que uma pessoa deve ter
pela outra é o respeito e sempre tive
isso para a minha vida. Já fui des-
respeitado algumas vezes, mas
soube ponderar para que a vida
pudesse continuar”, declarou.

Os vereadores Acácio Godoy
(PP), Gilmar Rotta (PP), Sergio da
Van (PL), Thiago Ribeiro (Pode-
mos) e Zezinho Pereira (União Bra-
sil) também participaram do ato,
que contou com homenagens do
Siemaco a quatro trabalhadores da
empresa que presta serviços tercei-
rizados à Câmara, representando
toda a equipe: Ana Maria Borba
(do setor de limpeza), Rosângela
Dini, a Xuxa (copa), Edina Car-
valho (recepção) e José Cícero So-
ares (manutenção e portaria).

Em vídeo gravado, o prefeito
Luciano Almeida (PP) parabenizou
o Siemaco pelo lançamento da cam-
panha. “É importante trabalhar-
mos unidos para que isso não acon-
teça”, disse, em menção aos casos
de assédio, discriminação e pre-

Rubens Cardia

Atividade é promovida na cidade pelo Siemaco e está sendo levada a todos
os 645 municípios paulistas pela Femaco, a federação estadual da categoria

conceito. “Na Prefeitura, já fize-
mos nossa parte: estamos inician-
do a construção de um laborató-
rio para saúde e prevenção de aci-
dentes de trabalho, para que tenha-
mos, cada vez mais, ambientes
melhores de trabalho”, completou.

Presidente da Femaco, Rober-
to Santiago fez críticas à parte da
sociedade que desrespeita “quem
está atrás de um uniforme” e para
a qual auxiliares de limpeza, por-
teiros e outras categorias são “in-
visíveis”. “A sociedade precisa da
gente; se não somos nós a fazer a
varrição das praças, limpar os es-
critórios e coletar o lixo, quero ver
quem vai fazer. Isso se chama
saúde pública e, por cuidarmos
das pessoas, queremos respeito.”

O dirigente sindical ressaltou
que a mudança deve ocorrer em
todo tipo de relação. “É o conjun-
to da sociedade que tem de nos
respeitar, a começar pelos gran-
des. Vamos construir de baixo
para cima: dentro de casa, no
ambiente de trabalho, no campo de
futebol, no bar ou na festa de ani-
versário de alguém. Nunca mais

abaixem a cabeça ou fiquem quie-
tos quando forem desrespeitados.”

Fabio Galdi Capello, advoga-
do trabalhista do Siemaco, res-
paldou os trabalhadores com os
direitos assegurados pela legisla-
ção brasileira e pelas convenções
internacionais da qual o país é sig-
natário. “O ambiente de trabalho
tem que ser sereno, sadio. Diari-
amente pessoas nos procuram
com doenças como depressão e
ansiedade. Esse combate começa
por vocês; vamos nos unir e, jun-
tos, mudar essa prática”, afirmou.

“Se denunciarem, eles [os
denunciados] vão ser chamados
no Ministério Público do Traba-
lho, no Ministério do Trabalho e
na Justiça e vão começar a dar
valor e aprender. Cabe a nós per-
ceber o colega que está passando
por essa situação, e vocês mes-
mos podem denunciar”, esclare-
ceu Capello, acrescentando que
desde março a legislação obriga
as comissões de prevenção de aci-
dentes nas empresas a adotar me-
didas para evitar casos de assédio.

Chefe de inspeção de trabalho

da gerência regional do Ministério
do Trabalho em Piracicaba, Rodri-
go Iquegami salientou que o com-
bate às condutas nocivas em ambi-
entes laborais “é de responsabili-
dade geral: do Estado e de toda a
sociedade, inclusive dos sindica-
tos”. “A discriminação é uma ques-
tão histórica, mas que no ambien-
te de trabalho se torna muito per-
ceptível, seja na política salarial di-
ferenciada ou no tratamento.”

Iquegami distinguiu as duas
formas de atuação do Estado
para combater assédio, discrimi-
nação e preconceito nas relações
de trabalho. “A primeira é a rea-
lização de mesas de entendimen-
to: o Estado, quando provocado
seja por trabalhador ou sindica-
to, chama o empregador e é obri-
gatório que os dois lados se sen-
tem para chegar a uma resolução
mediada pelo Estado. A segunda é
a realização de ações de fiscaliza-
ção contra discriminação por defi-
ciência; raça, cor ou etnia; gênero
ou orientação sexual; maternida-
de, paternidade ou situação fami-
liar; e ações genéricas de assédio.”
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Projeto que revoga isenções
de água e esgoto é criticado

Em entrevista ao Programa
Primeiro Tempo, exibido ao vivo na
noite desta segunda-feira (23) pela
TV Câmara Piracicaba, o vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL) classifi-
cou como “péssimo” o projeto de lei
182/2023, de autoria do Executi-
vo, que recentemente deu entrada
na Câmara, que revoga expressa-
mente leis municipais que conce-
dem isenções de água e esgoto a
imóveis públicos municipais e ou-
tros. Segundo o parlamentar, a re-
vogação também abarca entidades
filantrópicas, hospitais e igrejas:

“Agora, do nada, [o proje-
to] vem revogar isso, que vai
prejudicar as entidades filantró-
picas. Quem são? Vamos dar
exemplos: Lar dos Velhinhos de
Piracicaba, Centro de Reabilita-
ção, Apae, entre outras entida-
des. Todas as igrejas em Piraci-
caba, sejam católicas, espíritas,
sejam evangélicas, todas perde-
rão essa isenção, e isso é preju-
dicial à sociedade, porque essas
entidades dão um retorno para
a população, [assim como] os
hospitais. Imaginem um Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana,
Santa Casa de Piracicaba, Hos-
pital Regional, que atendem o
SUS...”, disse Trevisan Jr.

Ele acrescentou: “Hoje está
isento porque você não pode
pagar para você mesmo. Agora,
aí você pagando, dá os 100%.
Os 100% do quê? Do esgoto… O
esgoto é privado. Então, não há
justificativa para isso. Então,
um projeto desse é péssimo, é
péssimo para a sociedade, é pés-
simo para os cofres públicos”.

Saúde - O vereador também
analisou a conservação de uni-
dades de saúde em Piracicaba,

Laércio Trevisan Jr. foi o entrevistado do programa Primeiro Tempo

em especial as citadas no reque-
rimento 919/23, de sua autoria,
como a UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) do Piracicami-
rim e a UBS (Unidades Básica
de Saúde) de Artemis: “é impor-
tante que a sociedade seja bem
atendida. O que não pode é fi-
car do jeito que está, com ares-
condicionados quebrados, sem
funcionamento, sem ventilado-
res, com umidade. Isso é inacei-
tável para uma cidade do porte
de Piracicaba, que tem 3 bilhões
no orçamento”, falou.

Comissões de estudos - Laér-
cio Trevisan Jr. também comentou
sobre os relatórios finais de duas
comissões de estudos recentemen-
te concluídas na Casa: a chamada

Comissão das Enchentes e a comis-
são que analisou eventuais trans-
gressões políticas e administrativas
do Executivo. Segundo o parlamen-
tar, os apontamentos de ambas fo-
ram encaminhados, para análise,
para outros órgãos, como o Tribu-
nal de Contas do Estado de São
Paulo e o Ministério Público.

Ele também falou sobre a cha-
mada Comissão de Estudos do
“IPTU Rural”, que busca alternati-
vas para a incidência do tributo
municipal em propriedades antes
localizadas na zona rural e que,
com a expansão da cidade, passa-
ram a compor o perímetro urbano:

“A pessoa tem um sítio na
zona rural e, de repente, há um
crescimento de imóveis para

aquele lado, e do sítio que está
ali naquele meio passa-se a co-
brar o IPTU (Imposto Predial
Territorial e Urbano). A pessoa
herdou aquele sítio, a pessoa
planta ou a pessoa tem gado, ou
tem um outro tipo de cultivo e,
de repente, ela se vê numa situ-
ação de receber um carnê de
IPTU que chega a beirar, os 30,
70, 150 mil, até 500 mil reais de
IPTU, e isso é um absurdo to-
tal. Ou seja, não foi preservado
o direito dessa pessoa. Então, a
Comissão está no final, para
elaborar um projeto de lei com-
plementar juntamente com o
Conselho dos Contribuintes de
Piracicaba para ser apresenta-
do a esta Casa de Leis”.

Rubens Cardia
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Pedro Kawai
destaca obras em anos
anteriores pelo Semae

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), em discurso na tribuna da
60ª Reunião Ordinária, na noite
desta segunda-feira (23), falou so-
bre recentes problemas de abaste-
cimento de água na cidade e, tam-
bém, relembrou de aquisições e
obras realizadas pelo Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto)
em anos anteriores.

“A gente tem que reconhecer
a dificuldade no abastecimento de
água na nossa cidade. Só para a
gente ter uma ideia, recentemen-
te, alguns dias atrás, o Monte Ale-
gre ficou por cinco dias sem água,
abastecidos por caminhão pipa.
Ah, porque foi o DER (Departa-
mento de Estradas e Rodagem)
que não deixava consertar a adu-
tora, não sei o quê. Mas o Monte
Alegre ficou cinco dias sem água.
Agora, por que isso está aconte-
cendo? Quando a gente ouve aí,
‘nós vamos resolver os problemas
da cidade’, ‘nós vamos consertar
tudo que está errado’, ‘são 20 anos
de desgoverno no nosso municí-
pio…’ O que que foi consertado em
3 anos? Eu sei que não se conserta
tudo que se projeta numa vez só, é
óbvio, mas me dá um conserto,

uma resolução de problema,
uma…”, ponderou o vereador.

Pedro Kawai (PSDB) ainda ci-
tou notícias veiculadas em anos
anteriores na página eletrônica do
Semae sobre obras realizadas na
cidade, como por exemplo a aquisi-
ção de 12 quilômetros de tubula-
ções, em fevereiro de 2019: “já co-
meçou o investimento para a tro-
ca, que é um resultado do plano
diretor de águas que foi feito pe-
los governos passados, que foi
dividido em três etapas, para
poder ajudar na diminuição des-
ses 50% de perdas, que eu tam-
bém considero enorme”.

Ele ainda pontuou a cons-
trução, também em 2019, de um
nova rede de abastecimento que
liga o Unileste ao Dois Córregos
e, em 2020, a ampliação do re-
servatório de água e troca de tu-
bulações na Pauliceia:

“Não faz 10 anos que acontece
falta de investimento. Se forem 10
anos, três são da atual gestão. Por-
que você olha no site do Semae,
agora, e é só diária de serviço e “Pira
nos Bairros”, são as únicas notíci-
as que temos no site do Semae,
hoje”, finalizou o vereador.
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Paulo Soares, presidente do Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV/Aids, Sífilis e Hepatites Virais)

Esse espaço semanal é vol-
tado à saúde. Aqui, como
 faço sempre, o meu obje-

tivo é trazer informações de qua-
lidade, criando um diálogo com
o meu leitor e com a minha leito-
ra, proporcionando reflexões
que, acredito, são importantes
para ter consciência da mente e
do corpo, que precisam ser, sem-
pre, cuidados. É claro, gente, não
quero aqui ser o "chato", eu bem
sei como é difícil ser regrado, mas
o objetivo é contribuir com os
estímulos, tanto para quem lê
quanto para quem escreve.

Hoje eu quero falar algo um
pouco diferente. Ao invés de
tratar diretamente da minha
experiência com o atendimen-
to de pessoas em situação de
rua, quero levantar um ponto
básico sobre os cuidados com a
saúde: ela deve começar bem
cedo. Quando criança, quando
há o amparo direto de cuida-
dores (sejam mães, pais, avós,
entre outros), é mais "fácil",
vamos dizer, mas e na adoles-
cência? É esse meu foco hoje.

Eu já fui jovem, e sei como
é. Na fase da transição entre a
infância e a vida adulta, há mui-
tas mudanças físicas, sociais e
psicológicas. Não é à toa, e ouvi
muito isso durante a minha, de
que a juventude talvez seja
"uma das etapas mais difíceis
da vida". Não há de se negar
que existe algum fundo de ver-
dade nesta máxima, por isso é
importante nos atentar, neste pe-
ríodo, aos cuidados com a saúde.

Nessa fase, os jovens crescem
e seus corpos atravessam mudan-
ças intensas. Além disso, é um
momento de responsabilidades
crescentes e de aumento na ca-
pacidade de raciocinar e refletir.
Saem da infância e se transfor-
mam em seres sociais, com roti-
nas totalmente alteradas. Para
o bom desenvolvimento do cor-
po e da mente, é necessário:

 Evitar o consumo de bebi-
das alcoólicas e energéticas, que
possuem altas concentrações de
cafeína e eletrólitos que podem
afetar negativamente o sistema
renal e cardiovascular;

 Fazer exercícios físicos e
evitar ficar muitas horas na
frente de aparelhos eletrôni-
cos, sejam celulares ou com-
putadores. Afinal, os exercíci-
os estimulam a produção de
hormônios do crescimento;

 Dormir entre 8 e 10 ho-
ras por dia.

METABOLISMO - Nes-
sa fase também há crescimen-
to do metabolismo. Com essa
mudança, os jovens podem ter
seu apetite aumentado. Por
isso é muito importante ofere-
cer uma alimentação saudável
para evitar problemas na vida
adulta. Conheça algumas ori-

Cuidar daCuidar daCuidar daCuidar daCuidar da
saúde ésaúde ésaúde ésaúde ésaúde é
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deve começardeve começardeve começardeve começardeve começar

bem cedobem cedobem cedobem cedobem cedo

entações para uma alimentação
balanceada na adolescência:

 É necessário reduzir o ex-
cesso de salgadinhos, refrigeran-
tes, fast-foods, doces, biscoito re-
cheadas, entre outros produtos
industrializados e guloseimas;

 Frutas, verduras e le-
gumes devem ser inseridos
em todas as refeições;

 Carboidratos como arroz,
massas e pães são fontes ricas de
caloria e uma boa pedida para dar
energia e substituir açúcares;

 O ideal é que os adoles-
centes façam entre 5 ou 6 refei-
ções ao dia - incluindo café da
manhã, almoço jantar e lan-
ches saudáveis nos intervalos.

SAÚDE MENTAL - A
mente dos adolescentes também
passa por mudanças, pois nessa
época a pessoa precisa enfrentar
questões como a necessidade de
desenvolver uma autonomia e
construir uma identidade. Por-
tanto, novas percepções e emo-
ções são constantes. Para garan-
tir uma boa saúde emocional
dos jovens, é muito importante
que os pais fiquem atentos no dia
a dia. Confira algumas dicas:

 Mantenha uma comuni-
cação aberta, constante e hones-
ta com os filhos, abordando as
principais experiências da ado-
lescência, para que o jovem não
se sinta sozinho ou deslocado;

 Fique atento a mudanças
bruscas de comportamento,
como sono excessivo, perda de
apetite e alterações de persona-
lidade, que podem indicar de-
pressão ou outros distúrbios;

 Entenda que um trans-
torno mental requer ajuda mé-
dica e pode ser tratado. Caso
os pais não procurem ajuda, a
situação pode se agravar.

Viver a juventude, apesar de
todos os desafios, pode ser um
período de muito crescimento e,
como tudo o que se faz na vida,
alguns esforços acabam sendo
recompensados mais à frente.
Não quero terminar esse artigo
no tom de "conselheiro", mas,
sim, como alguém que entende
que todas as transformações são
parte da vida, que é muito mais
rica do que apenas aquilo que se
quer fazer e ter no agora. Curtir
tudo que a juventude proporcio-
na é ótimo, mas isso não signifi-
ca deixar de preservar a saúde.
No futuro, com certeza, seus es-
forços serão recompensados.
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Circo em Todo Canto chega ao
Jardim Oriente e ao Algodoal
Projeto da Secretaria da Ação Cultural acontece no sábado
(28), no Jardim Oriente, e no domingo (29), no Algodoal

Xinfrim é baseado em experiências pessoais
adquiridas em viagem pelo Brasil

Divulgação

Mais dois bairros recebem
neste fim de semana o Circo em
Todo Canto, projeto da Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), de descentrali-
zação da cultura na cidade. No
sábado (28), a companhia Mos-
cas Volantes se apresenta às
9h30 na Escola Municipal Antô-
nio Domingos de Camargo, no
Jardim Oriente. Já no domingo
(29), às 11h, a Cia Pé de Cana
estaciona a Kombi Jabiraca no
Campo Vera Cruz, no bairro Al-
godoal. Os eventos são gratuitos.

O Circo em Todo Canto é
apresentado por três companhi-
as circenses, MB Circo, Cia. Pé
de Cana e Cia. Moscas Volantes,
que se uniram e formam o Cole-
tivo Piracema. Outras três apre-
sentações do projeto da Semac
já foram realizadas: 1º/10, em
Artemis, 14/10, no Vila Fátima,
e dia 15/10, no Boa Esperança.

Todo o aparato circense che-
ga aos bairros em duas kombis,

a Jabiraca e a Iracema, que an-
tes do espetáculo percorrem o
bairro convocando a população.
Em seguida, volta ao local da
apresentação para montar cená-
rio e deixar tudo pronto pro circo.

No Jardim Oriente, o espe-
táculo em cartaz é Nelson do

Bigodinho, um palhaço que faz
de tudo para surpreender a pla-
teia com números circenses
clássicos. Tem números de ma-
labarismo, monociclo, bolas má-
gicas de cristal, entre outros.

Já no Algodoal, o espetáculo
se chama Xinfrim, baseado em ex-

periências pessoais adquiridas em
uma viagem/pesquisa pelo Brasil
realizada pela Cia Pé de Cana. O
cenário desse espetáculo é com-
posto por uma Kombi que repre-
senta literalmente suas casas e
traz o contexto das itinerâncias.

“O circo tem a potência de co-
municar diretamente com o públi-
co de forma simples, direta e diver-
tida, trazendo à tona lembranças
antigas para os adultos e levando
a criança para o mundo imaginá-
rio, com essa ferramenta consegui-
mos atender o público de todas as
idades com um espetáculo diverti-
do para toda a família”, conta Bru-
no Peruzzi, do Coletivo Piracema.

SERVIÇO
Circo em Todo Canto. Sá-
bado (28), às 9h30, no bair-
ro Jardim Oriente (avenida
Professor Atonio Sanches
de Oliveira, 155). Domingo
(29) ,  às 11h,  no Campo
Vera Cruz do bairro Algodo-
a l  ( rua  Emí l io  Ber tozz i ,
1327). Entrada gratuita.

Na fase daNa fase daNa fase daNa fase daNa fase da
transição entretransição entretransição entretransição entretransição entre
a infância e aa infância e aa infância e aa infância e aa infância e a
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físicas, sociaisfísicas, sociaisfísicas, sociaisfísicas, sociaisfísicas, sociais
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Rai de Almeida entrega
ao prefeito ‘Plano do Livro’

A vereadora Rai de Almeida
(PT) entregou oficialmente ao pre-
feito Luciano Almeida (PP) a
proposta de um Plano Munici-
pal do Livro, Leitura, Literatu-
ra e Bibliotecas (PMLLLB) ela-
borado coletivamente, ao longo
de mais de um ano, junto a bibli-
otecários, professores, leitores, pes-
quisadores e representantes de en-
tidades civis de Piracicaba.

No ato da entrega, que acon-
teceu na manhã desta terça-feira
(24) no gabinete do prefeito, estive-
ram presentes a presidente do Con-
selho Regional de Biblioteconomia
(CRB8), Ana Claudia Martins; o
conselheiro do CRB8 e bibliotecá-
rio Guilherme Belíssimo; a profes-
sora e vice-diretora acadêmica
da Escola de Engenharia de Pi-
racicaba, Maria Helena Tava-
res; e os secretários municipais
Carlos Beltrame, da Ação Cultural,
e Bruno Roza, de Educação.

Marco na luta do mandato de
Rai de Almeida pela educação mu-
nicipal e na valorização das biblio-
tecas, do universo literário e da
leitura, o PMLLLB entregue ao
Executivo visa prover caminhos
a curto, médio e longo prazos
para que Piracicaba seja uma
“cidade leitora” e sirva de mo-
delo para as demais cidades da
Região Metropolitana.

“A elaboração de um Plano
Municipal do Livro, Leitura, Lite-
ratura e Bibliotecas está prevista em
dois projetos nacionais dessa área:
na Política Nacional do Livro e Lei-
tura e no Plano Nacional de Leitu-
ra e Escrita. Infelizmente, no en-

Ato oficial aconteceu nesta terça-feira no gabinete do chefe do Executivo

tanto, apenas 153 municípios no
país conseguiram cumprir o que
propõem esses planos nacionais”,
apontou a vereadora.

“Nesse sentido, em atendi-
mento a esses planos e diante da
urgente necessidade de se investir
na leitura em nossa cidade e no país,
elaboramos coletivamente ao lon-
go de um ano um Plano Municipal
que agora entregamos ao prefei-
to, a seus secretários e a Piraci-
caba”, completou a parlamen-
tar, que preside, na Câmara, a
Comissão de Educação, Espor-
te, Cultura, Ciência e Tecnologia.

A elaboração e a constru-
ção do texto do PMLLLB apre-
sentado à Prefeitura deram-se
à luz do que propõem os planos
nacionais e foi produzido a par-
tir de uma série de reuniões
públicas chamadas pela verea-
dora, as quais tiveram a parti-
cipação do CRB8 e a presença
de outros profissionais de área
(como especialistas em leitura e
literatura), professores e leito-
res. Ao final do processo, uma
audiência pública, em junho
passado, na Câmara, também
contou com representantes do

Executivo e “deu ainda mais voz
à participação popular”, desta-
cou Rai de Almeida.

“Fizemos oficialmente a indi-
cação desse Plano Municipal pelos
meios legais do Legislativo e o en-
tregamos pessoalmente ao prefeito
e aos secretários, desejando sensi-
bilizá-los ainda mais para que avaliem
o plano que apresentamos e o encami-
nhem à Câmara sob a forma de
projeto de lei, a fim de que, juntos,
Executivo e Legislativo possam dar
esse importante passo para a edu-
cação e a cultura em nossa cida-
de”, concluiu a vereadora.

DERDERDERDERDER

Recapeamento de rodovia é tema
de reunião com diretor regional

O vereador Gilmar Rotta
(PP) reuniu-se com o diretor
regional do DER (Departamen-
to de Estradas de Rodagem),
Danilo Luiz Dezan, para discu-
tir sobre o recapeamento da ro-
dovia Samuel de Castro Neves,
que liga Piracicaba a Anhembi.
O projeto da SP-147 está em an-
damento, porém ainda não há
previsão para a conclusão da
revitalização total da rodovia.

De acordo com o parla-
mentar, o acesso para o bair-
ro Nova Suíça e região “está
muito perigoso”. Na conver-
sa com Danilo, Gilmar Rotta

também apontou a necessida-
de de uma alça de acesso e
solicitou que sejam feitas a
limpeza e a manutenção do
acostamento e  do local  de
desvio “para melhor visibili-
dade do acesso, evitando, as-
sim, possíveis acidentes”.

Danilo informou que, após
a reunião que o vereador teve
com a superintendência do DER
em junho, foram realizadas vi-
sitas ao local e que estão sendo
feitos estudos para melhorar o
acesso ao bairro Nova Suíça e
região, por meio da abertura de
uma nova faixa de rodagem.

Vereador Gilmar Rotta conversou com Danilo Luiz Dezan sobre
recapeamento de trecho da rodovia Samuel de Castro Neves

Divulgação

Divulgação
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12º Festival Curau tem
diversidade artística

CPICPICPICPICPI

Jamilly recebeu soro
imediatamente na Santa
Casa, alegam profissionais
Comissão ouviu, ontem (26), os depoimentos da enfermeira, da técnica
de enfermagem e da recepcionista que atenderam a menina no hospital

Com o objetivo de evidenci-
ar a cultura popular e apresen-
tar diversidade artística, além
de fortalecer as manifestações
culturais tradicionais e contem-
porâneas, acontece nos dias 28
e 29 de outubro (sábado e do-
mingo), o 12º Festival Curau
(Culturas Regionais e Artes Ur-
banas), que terá como sedes a
Casa do Povoador, o Largo dos
Pescadores e o Sesc Piracicaba.
A programação é gratuita.

O 12º Curau foi contemplado
pelo Prêmio Funarte Festivais de
Música 2022. A realização é do
Governo Federal, Ministério da
Cultura, Funarte (Fundação Na-
cional de Artes) e Instituto Curau.
O apoio é da Prefeitura de Piraci-
caba, Secretaria Municipal da
Ação Cultural e Sesc Piracicaba.

No sábado (28), as atividades
acontecem na Casa do Povoador e
no Largo dos Pescadores. A pro-
gramação da Casa do Povoador
começa às 14h, com Sons no Brin-
car com Priscila Ferreira. Às 15h,
acontece a atividade Vivências de
Samba de Lenço com Ediana Ar-
ruda Raetano. Logo depois, às 16h,

Pé de Manacá é uma das atrações do Cuaru

Ana Lúcia Diniz

será a vez de Charanga da Tramp
com Cia. Tramp de Palhaços.

No Largo dos Pescadores,
das 14h às 22h, acontece a Feira
de Economia Solidária e a Disco-
tecagem com DJ Kuellanomatrix.
Às 16h, a atração será a Trupe
Chá de Boldo, que será seguida
pela apresentação do Batuque de
Umbigada, marcada para às 16h.
Às 17h, sobe ao palco Natália Ca-
bral. Às 19h é a vez do Jongo Fi-
lhos de Semente. Logo depois, às
20h30, se apresenta Bia Ferreira.

No domingo (29), o Curau
acontece no Sesc Piracicaba e no
Largo dos Pescadores. No Sesc, a
programação começa às 15h30
com Batuqueiros e Sua Gente e
Douglas Germano. Às 17h15, a atra-
ção é o Baque Caipira em Cortejo do
Sesc ao Largo dos Pescadores.

No Largo dos Pescadores, a
Feira de Economia Solidária
acontece das 15h às 22h. Às
18h30, se apresenta DJ Gabs. A
atração das 19h30 é a Belíssima
Casa de Odara (Kiki House Ball-
room 019). Às 20h30, o encerra-
mento terá Pé de Manacá com
participação de Rafael Beibi.

PROGRAMAÇÃO
SÁBADO, 28/10: CASA DO POVOADOR
14h - Os Sons no Brincar com Priscila Ferreira
15h - Vivências de Samba de Lenço com Ediana Arruda Raetano
16h - Charanga da Tramp com Cia Tramp de Palhaços

LARGO DOS PESCADORES
14h às 22h - Feira de Economia Solidária
14h às 22h - Discotecagem com DJ Kuellanomatrix
16h - Trupe Chá de Boldo
17h - Batuque de Umbigada
18h - Natália Cabral
19h - Jongo Filhos da Semente
20h30 - Bia Ferreira

DOMINGO, 29/10: SESC PIRACICABA
15h30 - Batuqueiros e Sua Gente e Douglas Germano
17h15 - Baque Caipira em Cortejo do SESC ao Largo dos Pescadores

LARGO DOS PESCADORES
15h às 22h - Feira de Economia Solidária
18h30 - DJ Gabs
19h30 - Belíssima Casa de Odara (Kiki House Ballroom 019)
20h30 - Pé de Manacá participação Rafael Beibi

LLLLLIBERDADEIBERDADEIBERDADEIBERDADEIBERDADE

As Testemunhas de Jeová defendem legalmente seu direito de fé e adoração

Dia Internacional da Liberdade Religiosa é comemorado hoje (27)

Testemunhas de Jeová

Eventos globais nos últimos
anos colocaram os direitos huma-
nos em foco, incluindo a liberda-
de de religião. O Dia Internacio-
nal da Liberdade Religiosa, cele-
brado hoje (27), marca a luta con-
tra o preconceito e a intolerân-
cia. Vítimas de perseguição, as
Testemunhas de Jeová – uma
das maiores organizações religi-
osas do mundo – possuem uma
história na busca por proteção
legal ao seu precioso direito de
adoração. Elas não desejam con-
frontos judiciais, porém, quan-
do eventos colocam em xeque sua
fé, sua determinação em obedecer
primeiramente a Deus é notável.

O empenho pela liberdade re-
ligiosa por parte desse grupo é de
longa data – e de alcance global!
Desde 1919, por exemplo, eles já
conseguiram 50 vitórias jurídicas
na Suprema Corte dos Estados
Unidos. Tiveram, também, um
número similar de sucesso na Cor-
te Europeia de Direitos Humanos
e no Comitê de Direitos Humanos
da ONU. Como resultado, foi es-
tabelecido um pilar importante
na jurisprudência da liberdade
religiosa ao redor do mundo.

No Brasil, as Testemunhas de
Jeová também enfrentaram anos
de oposição para conseguir o re-
conhecimento jurídico. Em 1947,

foi registrada a Sociedade Torre
de Vigia de Bíblias e Tratados
(agora chamada Associação Tor-
re de Vigia de Bíblias e Tratados).
Três anos depois, o então presi-
dente do Brasil foi pressionado a
assinar um decreto para suspen-
der as atividades dela. O caso per-
durou até 1957, quando um novo
presidente decidiu a favor do gru-
po. A fé, o entusiasmo e a confian-
ça dos fiéis nunca foram abalados.

Passados 75 anos de registro
no país, esses adoradores valori-
zam até hoje a liberdade de expres-
sarem sua fé livremente e de for-
ma legal. “Nosso trabalho de edu-
cação bíblica é uma de nossas ati-
vidades mais importantes, especi-
almente a atividade de visita às
casas, que o próprio Jesus nos en-
sinou”, diz Kleber Barreto, porta-
voz das Testemunhas de Jeová.
“Frequentar locais de reuniões sem
impedimento ou ameaça é um pri-
vilégio que prezamos muito! Nun-
ca considero garantida a minha
liberdade religiosa, pois sei que
ela foi estabelecida através dos
enormes esforços de companhei-
ros de adoração”, reforça Kleber.

Em outros países, as Testemu-
nhas de Jeová lutam pelo reconhe-
cimento legal de suas atividades
como, por exemplo, na Alemanha e
no Quirguistão. Dentre outras vi-

tórias por legalização está o marco
histórico em 2018, do Tribunal
Constitucional, que condenou a Co-
reia do Sul por encarcerar jovens
cristãos que recusaram o serviço
militar, por consciência religiosa.

Na Eritreia, o governo já
prendeu, encarcerou e maltratou
membros desse grupo religioso
sem julgamento ou acusações
formais, incluindo mulheres e
idosos. Elas estão sujeitas a du-
ras condições de prisão e algu-
mas até morreram devido ao
tratamento desumano. Outros

casos continuam em andamen-
to. Na Rússia, país onde as Tes-
temunhas de Jeová tiveram suas
publicações consideradas como
“extremistas”, seu site oficial,
jw.org, foi banido e suas propri-
edades religiosas confiscadas.
Muitos fiéis acabaram sendo pre-
sos apenas por praticar a sua fé.

A busca pelo direito legal
de adoração e por liberdade re-
ligiosa continua. Para saber
mais sobre as Testemunhas de
Jeová, suas crenças e suas ati-
vidades, acesse o site jw.org.

Hoje (27), a Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) toma
os depoimentos de mais três funcionárias da Santa Casa

Guilherme Leite

A menina Jamilly Vitória Du-
arte, de 5 anos, recebeu o soro an-
tiescorpiônico assim que chegou à
Santa Casa de Piracicaba. É o que
alegam as duas profissionais de
saúde que deram atendimento à
criança, no hospital, e prestaram
depoimento ontem (26), à CPI (Co-
missão Parlamentar de Inquérito)
formada na Câmara para investi-
gar as circunstâncias da morte da
paciente, no dia 12 de agosto.

Ela recebeu o primeiro aten-
dimento às 20h40 do dia anteri-
or, na UPA (Unidade de Pronto
Atendimento) da Vila Cristina,
que é referência para casos de pi-
cadas de escorpião e onde havia
o antídoto, mas o mesmo não foi
administrado na criança. Desde
1º de julho, a UPA é administra-
da pela OSS (Organização Social
de Saúde) Mahatma Gandhi.

Prestaram depoimento a en-
fermeira supervisora da UTI
(Unidade de Terapia Intensiva)
da Santa Casa, Janize Costas Pas-
sos Parizotto, e a técnica de en-
fermagem Tatiane da Silva Soa-
res. Elas informaram que a equi-
pe já havia sido comunicada de
que daria entrada um caso de pi-
cada escorpião em uma criança e
que o estado era grave. Por isso,
a vaga já foi preparada para Ja-
milly e o soro antiescorpiônico foi
separado para ser administrado.

Segundo a enfermeira, Jami-
lly já apresentava pernas e braços
frios e com coloração escura quan-
do chegou. Ela disse que a menina

tinha um acesso venoso no braço,
feito pela equipe do Samu, mas que
foi perdido no processo de transfe-
rência de maca e também porque a
paciente estava muito agitada. A
enfermeira disse que fez uma pri-
meira tentativa de acesso no bra-
ço, mas não conseguiu e, em segui-
da, pediu a colaboração de Jami-
lly e, na segunda tentativa, teve
sucesso em um acesso venoso na
jugular (no pescoço). Ela disse
que imediatamente foi adminis-
trado o soro antiescorpiônico, por
prescrição da médica de plantão.

De acordo com as profissio-
nais, Jamilly estava consciente, pe-
dindo pela mãe e com muito frio. A
criança foi aquecida e monitoriza-
da e teve o quadro estabilizado. No
entanto, por volta das cinco horas
da manhã, ela teve uma piora no
quadro, com taquicardia. A médica
então prescreveu a medicação ne-
cessária. Por volta das seis horas da
manhã, ela piorou novamente e a
médica prestou nova assistência.
Antes de deixar o plantão, às sete
horas, a enfermeira avisou a médi-
ca e também deixou separado mais
um ciclo de soro antiescorpiônico.

HORÁRIO DE CHEGADA
- Também prestou depoimento a
recepcionista hospitalar da Santa
Casa, Zuleica Terezinha Vitti, res-
ponsável pela internação de Jami-
lly. Ela disse que a mãe foi até a
recepção às 22h40 e relatou o esta-
do emocional dela. A recepcionista
não teve contato com a criança.

O relator da CPI, vereador

Gustavo Pompeo (Avante), explicou
que a comissão tem ouvido os de-
poimentos de todos os profissionais
que participaram do atendimento
à Jamilly, por ordem cronológica.
“Começa a ser ministrado o soro
antiescorpiônico nessa criança na
Santa Casa porque até o momento
ela não tinha recebido”, destacou.

Ele também falou sobre as di-
ficuldades de acesso venoso na cri-
ança para ministrar os medica-
mentos. “Na UPA, houve uma ten-
tativa de acesso com sucesso, mas
foi administrado Dramin e outros
medicamentos e depois ela perdeu
o acesso”, lembrou. “O que nós per-
cebemos é que de fato a Jamilly ti-
nha um quadro clínico com uma
certa dificuldade de fazer o punci-
onamento (para acesso venoso),

mas o que a gente ouviu aqui é
que existem outras possibilidades
e elas devem ser buscadas para mi-
nistrar o soro antiescorpiônico”.

De acordo com o relator, a CPI
ainda busca mais informações so-
bre o caso. “Não temos informa-
ções suficientes se houve despre-
paro e negligência, estamos ainda
montando o cenário, mas uma das
principais complicações no atendi-
mento foi realmente a questão do
acesso”, afirmou. Além de Gusta-
vo Pompeo, a CPI é presidida pelo
vereador Acácio Godoy (PP) e
composta pelos membros Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, Pedro Kawai (PSDB) e Pau-
lo Camolesi (PDT). Hoje (27), a
CPI toma os depoimentos de mais
três funcionárias da Santa Casa.

PPPPPIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA-L-L-L-L-LIMEIRAIMEIRAIMEIRAIMEIRAIMEIRA

Via de acesso à rodovia começa a ser recapeada
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel), iniciou on-
tem (26) as obras de recape da via
que dá acesso à rodovia SP-147
(Deputado Laércio Corte) e à rodo-
via Ernesto Paterniani, o novo Anel
Viário, no bairro Capim Fino. A
obra tem valor de investimento de
R$ 689.601,95 e contempla recu-
peração da base de pavimento, com
compactação e aplicação de bica
corrida, e novo recape asfáltico.

O acesso é principalmente
utilizado por veículos pesados e,

por isso, é necessário que seja
executada a compactação do
solo, a fim de que a via forneça
sustentação suficiente para o
trânsito e, assim, amplie a du-
rabilidade do asfalto.

ATENÇÃO AO TRÂNSI-
TO – Por conta das obras, o
tráfego no local será no sistema
pare e siga, de forma a man-
ter a segurança dos trabalha-
dores e dos motoristas. Por
isso, é orientado que os mo-
toristas redobrem a atenção
e diminuam a velocidade.

O acesso é principalmente utilizado por veículos pesados e, por isso, é
necessária a compactação do solo que garante maior durabilidade
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PT promove encontro municipal
para debater as eleições locais
Na eleição de 2024, o PT participará das eleições dentro da Federação
“Brasil da Esperança”, composta, ainda, pelo PV e pelo PC do B

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel já teve o seu nome
aprovado como pré-candidata a prefeita pelo diretório do partido

O Partido dos Trabalhadores
de Piracicaba (PT) promove en-
contro municipal, nesta sexta (27),
para debater os preparativos vol-
tados às eleições municipais do
próximo ano. O encontro aconte-
cerá no Clube Coronel Barbosa, na
rua São José, 799, ao lado da Pra-
ça José Bonifácio, no centro da ci-
dade, a partir das 19 horas, e con-
tará com a participação do dire-
tório do partido e de suas princi-
pais lideranças, como a deputada
estadual Professora Bebel (PT),
pré-candidata a prefeita nas elei-
ções do próximo ano. Na eleição
de 2024, o PT participará das
eleições dentro da Federação
“Brasil da Esperança”, compos-
ta, ainda, pelo PV e pelo PC do B.

A Professora Bebel (PT) já teve
o seu nome aprovado por unani-
midade pelo diretório do Partido
dos Trabalhadores para ser pré-
candidata à prefeita de Piracicaba
nas eleições municipais do próxi-
mo ano, em encontro realizado na
noite de 20 de maio, durante reu-
nião na sede do partido, condu-
zida pelo seu presidente, Mário
Paixão, que falou da necessidade
de o PT começar a se preparar,
desde já, para as eleições de 2024.

Neste encontro, os petistas
também abordarão a atual con-
juntura nacional e as perspectivas
para as eleições municipais do pró-
ximo ano, inclusive já pensando

na eleição para a Câmara Munici-
pal, aonde o partido pretende fa-
zer uma boa bancada, destaca a
deputada Professora Bebel, e de-
verão estar ratificando o nome da
Professora Bebel como pré-candi-
data à prefeita de Piracicaba.

Para o presidente do PT, “o
tempo é curto e o partido precisa
definir os seus pré-candidatos para
que possa disputar as eleições com
grandes chances de voltar a gover-
nar Piracicaba e a ter uma banca-
da forte na Câmara de Vereado-
res”. O PT já administrou a Prefei-
tura de Piracicaba, com o profes-
sor José Machado, em duas opor-
tunidades: 1989-1992 e 2001-2004,
e deixou marcas importantes, como
a implantação do bilhete único no
transporte coletivo, a criação da
Empresa Municipal de Desenvol-
vimento Habitacional, para desen-
volver políticas habitacional, iniciou
o tratamento de esgoto da cidade,
a melhoria dos serviços públicos e
a valorização dos servidores mu-
nicipais, assim como criou o Ce-
rest (Centro de Referência em Saú-
de do Trabalhador) e o RAT (Rela-
tório de Acidentes de Trabalho),
para o desenvolvimento de políti-
cas para garantir ambientes segu-
ro de trabalho, além de ter investi-
do em programas forte na edu-
cação infantil, com Piracicaba re-
cebendo o prêmio “Piracicaba
Amiga das Crianças”, da Abrinq.

Com uma forte atuação na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, a deputada Profes-
sora Bebel, que está no seu segun-
do mandato, tendo sido reeleita no
ano passado com mais de 155 mil
votos, a maior votação de um can-
didato com domicílio eleitoral na ci-
dade a ocupar uma cadeira no par-
lamento paulista, é considerada o
principal nome do PT para a dispu-
ta da Prefeitura, como destacaram
os diversos integrantes do partido
durante a reunião do diretório.

Bebel, que é professora da
rede estadual de ensino, atual-
mente, é também segunda presi-
denta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino do Estado de São Paulo),
o maior sindicato de educadores
da América Latina, foi eleita pela
primeira vez deputada estadual
nas eleições de 2018, quando ob-
teve 87.169 votos, sendo a primei-
ra mulher da cidade a ocupar
uma cadeira na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Deputado quer terapeutas
ocupacionais nas equipes
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Biblioteca Municipal exibe filmes e desenhos no fim de semana
A programação do fim de se-

mana na Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto re-
serva várias atrações para quem é

apaixonado por cinema e desenho
animado. A programação é gratui-
ta e começa hoje (27), às 19h, com
exibições de duas produções naci-
onais, A Foto e Quando Eu Era
Vivo, ambas pelo projeto Nhô Cine.

No curta de ficção A Foto, de
13 minutos, com direção de Brayan
Eduard, após encontrar uma foto,
Ricardo vê sua rotina mudar dras-
ticamente, e assim, parte em uma
busca incessante pela garota da
foto, indo até seus últimos limites.

Já o longa-metragem Quando
Eu Era Vivo, de Marco Dutra, nar-
ra a história de Júnior, que volta a
morar com sua família após per-
der o emprego e se separar de sua
esposa. Após achar alguns objetos

que pertenciam à sua mãe começa
a investigar a história de sua famí-
lia e desenvolve uma estranha ob-
sessão pelo passado, passando a
confundir delírio e realidade.

No sábado (28), a Biblioteca
Municipal realiza uma sessão às
15h só com episódios clássicos de
desenhos, como Popeye para
Presidente, Patolino e o Dinos-
suro e Concerto dos Patos.

Ainda no sábado, às 19h, o
filme em cartaz é Além do Ho-
mem, dentro do projeto Cineteca.
Na trama, Alberto Luppo é um
escritor brasileiro que mora em
Paris há anos e desde então rene-
ga suas raízes tropicais. Quando
um famoso antropólogo francês

desaparece na cidade de Milho
Verde, Minas Gerais, ele volta
para sua terra natal e inicia uma
investigação para descobrir o pa-
radeiro do velho amigo. No en-
tanto, durante a viagem, ele se en-
canta pela cultura brasileira, assim
como suas terras e sua gente,
algo até então impossível para ele.

SARAU – Também no sá-
bado, 28/10, mas pela manhã,
a Biblioteca Municipal realiza às
10h o Sarau da Diversidade
Cultural, que será em comemo-
ração ao Dia do Livro. A ativi-
dade, gratuita, terá microfone
aberto para quem quiser se apre-
sentar e divulgar seu trabalho.
Informações: (19) 3433-3674.

Garantir a presença obriga-
tória de um terapeuta ocupacio-
nal por turno nas unidades hos-
pitalares públicas e privadas no
Estado de São Paulo é o que de-
fine o Projeto de Lei nº 943/2023
de autoria do deputado Luiz
Claudio Marcolino (PT). Para
debater e receber sugestões para
essa proposta, será realizada, dia
30 de outubro, uma audiência
pública na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp),
às 10h. É aberta ao público.

O projeto foi elaborado em
parceria com as demandas
apresentadas pelas represen-
tantes do Conselho Regional de
Fisioterapia e Terapia Ocupaci-
onal (Crefito-3), ressaltando o
caráter participativo do man-
dato do deputado Marcolino.

O objetivo do parlamentar e
das conselheiras com esse projeto
de lei é garantir melhor atendimen-
to aos pacientes internados e para
que recebam um diagnóstico mais
preciso enquanto permanecerem
no hospital, que dessa forma am-
plia o cuidado integral e humani-
zado à saúde dos pacientes, por-
que o terapeuta ocupacional atua
na proteção, promoção, preven-
ção, recuperação, reabilitação e
cuidados paliativos do paciente.

“Um terapeuta ocupacional
tem conhecimentos e técnicas
específicas para atender pesso-
as com problemas diversos que

diferem do tratamento aplica-
do por outros profissionais da
saúde. A presença deles nas
equipes multidisciplinares con-
tribui na evolução do quadro
clínico durante o período que a
pessoa precisa permanecer no
ambiente hospitalar e também no
pós-alta”, afirmou o deputado.

Na equipe multidisciplinar,
o terapeuta ocupacional poderá
avaliar a demanda de assistên-
cia terapêutica ocupacional no
contexto hospitalar, com vistas
a desenvolver a autonomia e in-
dependência nas atividades de
vida diária (AVDs) e atividades
instrumentais de vida diária
(AIVDs), de estudo, trabalho,
lazer, atividades lúdicas, descan-
so e participação social durante
o período de internação hospita-
lar e orientações para o pós-alta.

A iniciativa conta ainda com
o apoio da Associação Brasileira
de Terapia Ocupacional de São
Paulo - ABRATO-SP, e Associa-
ção Científica de Terapia Ocupa-
cional em Contexto Hospitalares
e Cuidados Paliativos - ATOHosP.

A audiência vai discutir o pro-
jeto de lei e detalhar a proposta
que prevê que a unidade hospita-
lar, pública ou privada, deverá
contar com no mínimo um tera-
peuta ocupacional para cada 12
leitos, no período da manhã ou da
tarde, com horário de trabalho de,
no mínimo, seis horas por dia.

Deputado Marcolino com representantes
das entidades da Terapia Ocupacional

Divulgação
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Educação de SP divulga as notas
das provas e classificação prévia
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Mirante faz encontros
em nova fase do Plano
A primeira reunião acontece no Bosque dos Lenheiros, às 18h30, na
Igreja do Pastor Luciano, que fica na Rua Pau Brasil, número 194

Time de Responsabilidade
Social da empresa vai até as co-
munidades com o objetivo de
ouvir e intensificar o engaja-
mento da população nos esfor-
ços para minimizar problemas
relacionados ao descarte indevi-
do de lixo no período chuvoso.

A Mirante, empresa da Ae-
gea Saneamento, a maior do
setor privado do país, dá iní-
cio nesta segunda (30), à se-
gunda etapa do “Plano Águas
de Verão 2023” com uma série
de encontros com moradores
nos bairros de Piracicaba.

A primeira reunião acontece
no Bosque dos Lenheiros, às
18h30, na Igreja do Pastor Luci-
ano, que fica na Rua Pau Brasil,
número 194. Todos os morado-
res estão convidados a participar.

No dia seguinte, 31 de outu-
bro, também às 18h30, é a vez
do bairro Novo Horizonte rece-
ber o time de Responsabilidade
Social da Mirante na sede da As-

sociação (rua Laura Fernandes
de Campos Ferrari, número 145).

O “Plano Águas de Verão
2023” tem o objetivo de consci-
entizar e educar a população
para reduzir a quantidade de
lixo descartado indevidamente
e orientar sobre a separação da
rede pluvial da rede de esgoto. 

A campanha foi lançada ofici-
almente em 5 de outubro durante
uma reunião, na sede da Mirante,
com lideranças de 12 bairros do
município. Na ocasião, os parceiros
puderam tirar dúvidas, expor suas
questões e reforçar o comprometi-
mento com a causa. Entre os proble-
mas relacionados ao período chuvo-
so está o aumento do número de cha-
madas para desobstrução da rede.

“Este é um trabalho de escuta
ativa, de parceria e de compartilha-
mento da missão de melhorar a
qualidade de vida da população. É
dessa forma, com diálogo aberto e
muito trabalho, que estamos movi-
mentando e transformando a reali-

dade de centenas de vidas na cida-
de”, diz Andréia Ferreira, coordena-
dora de comunicação da Mirante.

Ela lembra que a rede de es-
goto não é projetada para escoar a
água das chuvas e que a junção
dessas tubulações pode causar en-
tupimentos e extravasamento.

Para que isso não aconteça, a
Mirante orienta a população a reco-
lher o lixo corretamente e providen-
ciar a adequação da rede pluvial. 

O ideal é que as águas das
chuvas sejam canalizadas por ca-
lhas e ralos específicos e conduzi-
das até os córregos e rios do muni-
cípio por meio de guias e galerias. 

“Pequenas atitudes podem
ser determinantes para evitar
problemas como extravasamen-
to, tão comuns nesse início do
período chuvoso. Quanto mais
limpos estiverem os caminhos da
chuva em nossas cidades, menos
problemas nós e nossos vizinhos
vamos enfrentar nessa época do
ano”, alerta Andréia Ferreira.

MIRANTE — A Mirante é
uma empresa da Aegea Sanea-
mento, líder no setor privado no
Brasil. Desde 2012, a empresa é
responsável pelo esgotamento
sanitário da área urbana de Pi-
racicaba (SP), município que em
2014 atingiu a universalização do
serviço de saneamento. A opera-
ção funciona por meio de uma
PPP (Parceria Público-Privada)
com o Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) de Piracicaba.

Saiba mais em https://
www.miranteppp.com.br

AEGEA — Criada em 2010, a
Aegea é líder no setor privado de
saneamento básico no Brasil. Em
cada município onde atua leva mais
saúde e qualidade de vida para a
população, respeitando sempre o
meio ambiente e a cultura local. Hoje
são mais de 30 milhões de pessoas
atendidas em 489 cidades de 13
estados, de norte a sul do Brasil.

Sa iba  mais  em https ://
www.aegea.com.br
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"Hypnotic", com Alice Braga, é uma das novas estreias
Fotos: Divulgação

Com quatro de suas sete salas
do complexo de cinemas do Shop-
ping Piracicaba ainda fechadas
para uma ampla reforma, os no-
vos lançamentos da semana ficam
limitados a apenas dois filmes: o
suspense de ação e ficção científica
"Hypnotic - Ameaça Invisível", com
a brasileira Alice Braga contrace-
nando com o astro americano Ben
Affleck; e o suspense de terror "Five
Nights at Freddy´s  - O Pesadelo
Sem Fim". baseado no famoso jogo
de videogame de mesmo nome.

"HYPNOTIC - AMEAÇA
INVISÍVEL" (Hypnotic) é o mais
novo trabalho da atriz brasileira
Alice Braga no cinema norte-ame-
ricano. Sobrinha da grande atriz
Sonia Braga, Alice se tornou  um
rosto conhecido em Hollywood a
partir de 2007, quando contrace-
nou com Will Smith no suspense  de
grande sucesso "Eu Sou a Lenda".

Neste novo filme, que mistura
suspense, ação e mistério, Alice
contracena com Ben Affleck, ator
que já viveu Batman em filmes de
super-heróis da DC Comics. Affle-
ck interpreta Danny Rourke, um
detetive do Departamento de Polí-
cia de Austin, no Texas, que, en-
quanto busca incansavelmente por
sua filha desaparecida há anos, se
vê envolvido em uma conspiração
criminosa que desafia a realidade
através  da hipnose, questionando
suas próprias certezas básicas so-
bre o mundo. Nessa jornada ele é
confrontado por uma série de acon-
tecimentos perturbadores que o le-
vam a questionar tudo. Ele recebe
a ajuda de uma talentosa carto-
mante, Diana Cruz (Alice Braga),
enquanto é perseguido de todas as
formas após descobrir que o caso

envolve um programa de governo
para controlar a mente das pes-
soas. Duas atrizes infantis, Ione
Olivia Nieves e Hala Finley inter-
pretam Minnie, a filha desapare-
cida do detetive, aos 7 e aos 10
anos, respectivamente. O filme é
dirigido por Robert Rodriguez,
que co-escreveu o roteiro com
Max Borenstein. Nascido no Te-
xas, mas filho de pais mexicanos,
Rodriguez ficou conhecido a par-
tir do seu primeiro longa, , o filme
de ação espanhol "El Mariachi", de
1992, aclamado pela crítica. Quan-
to a este "Hypnotic", ele foi muito
mal recebido pela maioria dos crí-
ticos americanos. Mas pela Alice,
vale a pena conferir. Vale tam-
bém repetir: o gosto da crítica nem
sempre é o mesmo do público.

"FIVE NIGHTS AT
FREDDY´S - O PESADELO
SEM FIM" é um filme de suspen-
se e terror dirigido por Emma Ta-
mimi, que co-escreveu o roteiro
com Scott  Cawthon. É uma adap-
tação do famoso jogo de videoga-
me "Five Nights at Freddy´s". Esse
game, criado por Cawthon e lança-
do em 2014, consiste em sobrevi-
ver a um ataque de bonecos  ani-
matrônicos que atormentam um
segurança  noturno de uma lan-
chonete abandonada. A trama do
filme segue a mesma linha do jogo.
O jovem Mike Schmidt (interpreta-
do por Josh Hutcherson) é um
guarda de segurança problemáti-
co que começa a trabalhar à noite
na Freddys Fazbear´s Pizza, um
local de entretenimento familiar
que já foi um sucesso e conhecido
por acontecimentos bizarros, como
o desaparecimento de crianças no
passado. Mas agora o local está

No papel de uma cartomante, a atriz brasileira Alice Braga contracena
com Ben Affleck no suspense de ação Hypnotic - Ameaça Invisível

No terror Five Nights at Freddy´s, Josh Hatcherson é o vigia noturno
de uma bizarra pizzaria onde terríveis animatrônicos ganham vida

abandonado e o trabalho logo se
torna uma luta do segurança pela
sobrevivência ao se defrontar com
os terríveis ursos animatrônicos do
local, que tem instinto assassino e
faziam parte da temática  do esta-
belecimento. Para os fãs do gêne-
ro, é um filme com conteúdo vio-
lento e imagens sangrentas. Em

vídeo divulgado pela Universal
Pictures, o elenco descreveu o fil-
me como "um pesadelo assusta-
dor e apavorante, de dar arrepi-
os". Além do protagonista, o elen-
co traz também, Elizabeth Lail,
como Vanessa, uma policial local,
e a sumida Mary Stuart Master-
son, como  Jane, tia de Mike.

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Sem rodeios: "ocê carmô"?

- Num finge não, "dá pra vê
que ocê tá brabinho, mas
disfarçando".

- Amigo num leva para o
coração não, despois a réi-
va passa.

- Douglas Pimenta tá que
nem vara e bambu, "enver-
ga mai num  quebra".

- O gerentão "guentou a
cornetada" toda, e ainda
segurou PR no Nhô-Quim.

- Os jogadores que não es-
tavam nos planos de PR já
estão "pedalando" de Pira-
cicaba.

- Para os que ficaram, vai ter
que apresentar um algo a
mais para o treinador, pois só
ficou mesmo por ter contrato
longo, caso de Vitor Braga.

- Benedeti, Enzo e Mika
são provenientes da base
e tem contratos mais es-
tendidos também.

- O caso de Lúcio Flávio é
mais claro e fácil, basta es-
perar o contrato acabar e
tchau um abraço também,
seu futebol não credenciou a
estar no elenco de PR.

- Muitos meninos da base
já estão na tal "lista B",
que para mim deveria cha-
mar  l i s ta  "es tepe" ,  se
algo não der certo puxa
um garoto e pronto.

- Ruan, Pagé, Andrey, We-
riton, Alex Nagib, Ian Car-
lo, Leonardo, Oliveira, Ed-
van, Rodolfo Mol, Evandro,
Alisson Mira (?), Davi, Mai-
kon Aquino, Rodney, Gui-
lherme Amorim, Thalles,
Potiguar e Maikinho.

- Esses atletas deixam o
clube, um único caso ain-
da está em estudos que é
o do volante Evandro, esse
ainda pode ficar caso acei-
te a proposta de renovação
e não receba nenhuma pro-
posta "maravilhosa".

- Artur Aliton, Jr. Sergipano,
Luizão, Foguinho, Mateus
Melo seguem negociando
suas renovações e o clube
tem interesse em mantê-los
no elenco a pedido de PR.

- E para acalmar o torce-
dor, Gilberto Alemão reno-
vou e chegou Vitor Perei-
ra, Heverton para a zaga,
Michel ex-Portuguesa san-
tista para a lateral direita
e o centroavante Pilar.

- Arnaldo Bortoleto em entre-
vista a difusora nesta última
quinta feira 26 deixou claro
que está negociando a vinda
de mais um lateral direito,
dois volantes, dois para o se-
tor e criação, mais um cen-
troavante e quatro atacantes
extremos, dois para a direita
e dois para a esquerda.

- Eu já estou bem empol-
gado, e já ansioso para
ver o XVZÂO de Paulo Ro-
berto atropelando na A2
2024, alguém duvida?

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela
veterana AM 650, colunista, gestor comercial e
apaixonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele.

Luiz Tarantini

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
divulgou nesta quarta-feira (25)
os resultados do concurso para
professores dos anos finais do
Ensino Fundamental e Ensino
Médio, realizado no último mês de
agosto. A relação inclui a pontua-
ção das provas objetivas, discur-
siva, prática (videoaula) e de títu-
los. São 15 mil vagas distribuídas
nas 91 Diretorias Regionais de
Ensino. Na região de Campinas,
são no total 2.503 oportunidades.

As informações estão dispo-
nibilizadas na página da Funda-
ção Vunesp (www.vunesp.com.br),
responsável pela aplicação das
provas. O prazo para interposi-
ção de recursos é até hoje (27).  

“Em dez anos, esse é o pri-
meiro concurso para contrata-
ção de professores efetivos nas
escolas estaduais paulistas.
Nossa rede é grande e exige pro-
fissionais qualificados. A expec-
tativa é que os aprovados come-
cem a atuar já a partir do próxi-
mo ano letivo”, explica o secretá-
rio da Educação, Renato Feder. 

Cerca de 290 mil profissionais
se inscreveram no concurso. Os
candidatos foram avaliados em 30
questões de múltipla escolha e
duas questões discursivas relaci-
onadas aos temas do Currículo

Paulista e à metodologia de ensi-
no. Para o exame prático, os pro-
fessores enviaram uma videoaula
com duração entre cinco e sete
minutos sobre o componente cur-
ricular de interesse em atuação. 

As 2.503 vagas são divididas
em: 1.903 para a Jornada Ampli-
ada de Trabalho Docente (40 ho-
ras semanais de trabalho) e 600
para Jornada Completa de Tra-
balho Docente (25 horas sema-
nais de trabalho). Os salários ini-
ciais são de R$ 5.000 e R$ 3.125,
respectivamente. Conforme evo-
lução funcional, os professores
podem atingir remuneração de
até R$ 13 mil na rede estadual.

CLASSIFICAÇÃO —
Além das notas, a Secretaria
publicou nesta quarta-feira a
classificação prévia dos apro-
vados. A listagem final (geral e
especial) será divulgada após a
etapa de recursos. É de respon-
sabi l idade  dos  candidatos
acompanhar no Diário Oficial
do Estado as publicações de
convocação e perícias médicas.  

Na data da convocação, o can-
didato deve apresentar na perícia
documento de identidade oficial
com foto, laudo médico e exames
complementares. O profissional
que não atender ao chamamento
poderá ser excluído da seleção. 
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Sérgio da Van defende melhorias em praça
O vereador Sérgio da Van (PL)

reuniu-se na última sexta-feira (20)
com secretário municipal de Obras e
Zeladoria, Paulo Roberto, para buscar
melhorias para a comunidade da Vila
Rio, na região de Santa Teresinha.

Durante o encontro, foram
discutidos planos e ideias para a re-
modelação da praça da Vila Rio, um
espaço de convivência apontado como
fundamental pelos moradores lo-
cais, de acordo com o vereador,
servindo como um ponto de encon-
tro, lazer e atividades culturais.

Ainda de acordo com ele, no en-
tanto, ao longo do tempo, o local pas-
sou por um certo declínio, e necessita
de melhorias significativas para aten-
der às necessidades atuais da popu-

lação, como por exemplo manuten-
ção constante para mantê-la limpa e
segura, melhorias na infraestrutu-
ra, como a renovação de bancos, ilu-
minação mais eficiente e uma possí-
vel área de recreação para crianças.
O vereador também destacou a im-
portância de planejar eventos cultu-
rais regulares na praça, promoven-
do a interação entre os moradores,
bem como a realização de reuniões
para que a população possa opinar e
contribuir com ideias para a remo-
delação. Paulo Roberto, de acordo
com o vereador, mostrou-se recep-
tivo às propostas, e se comprome-
teu em analisar as possibilidades
de um projeto que atenda às expec-
tativas dos moradores da Vila Rio. Vereador defendeu melhorias em reunião com secretário de Obras e Zeladoria

Divulgação
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O Setor de Diagnósticos por
Imagem da Santa Casa de Piraci-
caba uniu-se ao CECAN- Centro
do Câncer da Instituição para a
realização das mamografias neces-
sárias a mulheres que participa-
rem do Sábado Sem Câncer de
Mama, programa preventivo que
já atendeu mais de 5 mil pessoas
desde que foi instituído, em 1997.

O atendimento a 500 mulhe-
res começa a partir das 8 horas
do próximo dia 28, no próprio CE-
CAN, mediante distribuição de
senha e doação voluntária de um
quilo de alimento não perecível.
“Estimamos que, pelo menos, 12%
dessas mulheres precisarão da
mamografia para confirmação di-
agnóstica, que poderá exigir inclu-
sive a realização de biópsias e até
cirurgias, uma vez que, pela ex-
pectativa, 2% delas apresentarão
câncer de mama”, disse o médico
oncologista Fernando Medina, um
dos diretores do CECAN e coorde-
nador do Sábado Sem Câncer.

Ele foi recebido na manhã
da última terça-feira, 24, pelo
médico Fernando José Zorzi, co-
ordenador do Instituto de Radi-
ologia da Santa Casa, que abor-
dou a importância dessa união
de forças. “Estamos juntos para
promover o diagnóstico precoce e
conseguir o melhor tratamento
possível para essas mulheres, de
forma a atender aos objetivos da
Campanha e reduzir os fatores de
risco, promovendo maior quali-
dade de vida às pessoas”, disse.

Estreia na TV Cultura, nesta
sexta (27), o programa Brasil, Mos-
tra a Tua Cara!, com apresentação
do jornalista, professor e escritor
Ricardo Viveiros. A atração, com
30 minutos de duração, traz pesso-
as famosas e anônimas que estão
construindo um novo País, mais
ético, produtivo e justo. Semanal, vai
ao ar às sextas-feiras, às 23h.

Brasil, Mostra a Tua Cara!
apresenta um Brasil inovador, ins-
pirador e possível, por meio de his-
tórias de pessoas que, antes de
tudo, são seres humanos que fa-
zem mais e melhor, que olham o
próximo com respeito e transfor-
mam a realidade que os cerca, ge-
rando resultados positivos para a
sociedade. “Depois de mais 50 anos
de Jornalismo, decidi levar ao pú-
blico, em Brasil, Mostra a Tua Cara!,
boas notícias e o lado B das pesso-
as e do Brasil que dão certo e que
funcionam. Há um Brasil de notí-
cias boas”, diz Ricardo Viveiros.

PRIMEIRA EDIÇÃO — A
primeira a mostrar a cara para o
Brasil é Isabel Fillardis, atriz e can-
tora que está celebrando 30 anos
de carreira. A atriz está de volta
às novelas, após um período longe
das telas, e de ter enfrentado al-
guns desafios na vida pessoal.

Ela sempre foi boa de briga e
pelas melhores causas. E é esse
lado de Isabel, atuante incansá-
vel no terceiro setor, que o pro-
grama irá mostrar. Preocupada
com a preservação do meio ambi-
ente, fundou a ONG “Doe Seu
Lixo”, que se tornou referência em
reciclagem e a organização “For-
ça do Bem”, que reúne o primeiro
banco de dados com informações
sobre doenças raras no País.

Estarão presentes nas próxi-
mas edições da atração a escritora
e ativista cultural e social Maria
Vilani; o publicitário Caetano Scan-
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Ricardo Viveiros estreia
programa nesta sexta, 27
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Radiologia da Santa Casa é
parceiro do Sábado Sem Câncer
Campanha vai atender 500 mulheres dia 28; pelo menos 12% delas vão
precisar se submeter à mamografia pelo SUS na Radiologia da Santa Casa

Ricardo Viveiros foi presidente da edição 34ª do
Salão Internacional de Humor de Piracicaba (SIHP)

Gelse Montesso

navino; o agricultor suíço Ernst
Götsch; Flávia Lippi, jornalista, es-
critora e especialista em Neuroci-
ência e comportamento humano;
Valdeci Pereira Gomes, gerente de
restaurante; a publicitária Ana
Cortat; o artista plástico Kobra;
Helcio Honda, advogado e presi-
dente da ABCP (Associação Be-
neficente & Comunitária do
Povo); o empreendedor social
Paulinho; Regina Tchelly, empre-
endedora social e funda dora da
Favela Orgânica; e Mariana Gau-
che e Rodrigo Rubido, arquitetos
e diretores do Instituto Elos.

RICARDO VIVEIROS —
Jornalista e escritor com passagem
por diários, revistas, emissoras de
rádio/TV e agências de notícias. Re-
pórter, editor, diretor de redação,
âncora, colunista, comentarista,
articulista e correspondente inter-
nacional, tendo participado de
guerras civis em coberturas jorna-
lísticas. Autor de mais de 50 livros
em diferentes gêneros, bem como
prefaciou inúmeras obras. Dentre
seus livros, muitos entre os mais
vendidos nos rankings da mídia,
estão 16 biografias de personalida-
des. Lecionou por 25 anos em cur-
sos superiores de graduação e
MBA, além de proferir pale stras
no Brasil e no Exterior. Viveiros é
articulista, regularmente, em jor-
nais brasileiros e estrangeiros.

Durante sua carreira, conquis-
tou inúmeras premiações, como
Prêmio Esso de Jornalismo, Meda-
lha da Organização das Nações
Unidas (ONU), Prêmio “Benjamin
Hurtado Echeverria” como “Homem
do Ano da Comunicação Impressa
na América Latina” e muitos ou-
tros. Ricardo Viveiros foi presidente
da edição 34ª do Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba
(SIHP), a convite da então titular
da Semac, Rosângela Camolese.
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Os médicos Fernando Medina, Manoel Ruas de Moraes e Fernando Zorzi

O médico Manoel Júlio Ruas
de Moraes, coordenador do Ser-
viço de Mamografia da Santa
Casa, também recepcionou Me-
dina e lembrou que a realização
desses exames é recorrente no
Hospital, que realiza mais de 30
mamografias todos os dias. “Va-
mos incluir as mamografias en-
caminhadas pelo Sábado Sem
Câncer, de forma que, em apro-
ximadamente, dois meses, con-
sigamos definir todos os diag-
nósticos solicitados”, disse.

Ao agradecer a parceria e
enaltecer o comprometimento do

Setor de Diagnósticos Por Imagem
da Santa Casa, Fernando Medina
evidenciou a importância da inici-
ativa, lembrando que conhecimen-
to e prevenção são as armas mais
poderosas contra uma doença
que, apesar de vastamente conhe-
cida, é multifacetada e ainda cer-
cada de muitos estigmas que afas-
tam as pessoas da prevenção de-
vido ao medo que provoca.

Segundo ele, o número de
fatalidades por conta do câncer
de mama aumentou mais de
30% em 15 anos, no Brasil, le-
vando a óbito, todos os anos,

mais de 17,5 mil mulheres e
quase 200 homens, segundo o
INCA-Instituto Nacional do
Câncer. “O câncer tem jeito; tem
cura. Mas precisamos fazer a
nossa parte e o paciente, bem
como a sociedade, a sua, que é
buscar conhecimento e facilitar o
tratamento por meio de hábitos
saudáveis de vida”, considerou.

SERVIÇO
O CECAN da Santa Casa de
Piracicaba fica em área anexa
ao Hospital, à avenida Inde-
pendência, 953, no Bairro Alto.
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Oito pesquisadores da FOP
estão entre os mais influentes

Oito pesquisadores da Facul-
dade de Odontologia de Piracicaba
(FOP) da Unicamp estão entre os
mais influentes da Unicamp, se-
gundo ranking elaborado por pes-
quisadores da Universidade de
Stanford (EUA). A lista é compos-
ta pelos professores:  Brenda Pau-
la Figueiredo de Almeida Gomes,
Jaime Aparecido Cury, Caio Cezar
Randi Ferraz, Valentim Barão,
Marcelo Giannini, Pedro Luiz Ro-
salen, Ricardo Coleta e Márcio Aju-
darte Lopes, respectivamente.

O Brasil tem 1.294 pesquisa-
dores no ranking dos cientistas
mais influentes do mundo. A lis-
ta é elaborada anualmente pelo
professor John P. A. Ioannidis
com pesquisadores da Universi-
dade Stanford, nos Estados Uni-
dos e classifica os cientistas em
suas respectivas áreas de atua-
ção. Essa é a 5ª edição da “Up-

dated science-wide author data-
bases of standardized citation in-
dicators” e foi publicada recen-
temente pela Elsevier, a maior
editora científica do mundo.

Essa atualização da posição
dos pesquisadores mais influentes
do mundo considera dois rankin-
gs: a) impacto do pesquisador ao
longo da carreira e b) impacto em
um único ano, nesse caso o ano de
2020. O levantamento foi liderado
pelo professor John Ioannidis.

A lista contempla, assim, os
pesquisadores que possuem maior
impacto em suas áreas de pesqui-
sa, classificando-os a partir de da-
dos como citações, autocitações,
número de artigos publicados, ín-
dice de coautoria e citações de ar-
tigos em diferentes posições de
autoria. Os cientistas também fo-
ram classificados em 22 campos
científicos e 176 subcampos.
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Prédio da FOP em Piracicaba

A Ritec, empresa do setor de
comércio de máquinas e ferramen-
tas de Piracicaba, iniciou parceria
há quase 1 ano com o Instituto For-
mar. Como parte fundamental na
estratégia de negócios e compro-
misso social, com a parceria, a em-
presa passou a investir na capaci-
tação e desenvolvimento dos jo-
vens por meio do Programa de
Aprendizagem Profissional, con-
tando com todo o suporte da equi-
pe técnica composta pelas áreas de
Pedagogia, Psicologia e Assistên-
cia Social do Instituto Formar.

Uma das principais caracte-
rísticas do desenvolvimento dos
jovens na Ritec, é a proximidade
dos supervisores com o aprendiz.
“Hoje não vemos diferença entre
eles e os funcionários efetivos.
Eles já aprenderam a rotina e con-
tribuem muito nos processos do
dia a dia”, disse o Supervisor de
Logística, Flavio Gonçalves.

Com 92 colaboradores, a
Ritec trabalha com aprendizes
que atuam em diversas funções
dentro da área administrativa
da empresa. A rotação de posi-
ções em diferentes atividades, é
uma prática que traz diversas
vantagens tanto para o apren-
diz, quanto para a empresa.
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Instituto Formar e Ritec garantem compromisso com jovens talentos
Divulgação

Equipe da Ritec, com aprendizes e as representantes do Instituto Formar

Dentro do método de rota-
ção de funções, os jovens desen-
volvem habilidades multifuncio-
nais, adquirem e colocam em prá-
tica conhecimentos de diversas
atividades, identificam suas prin-
cipais habilidades, melhoram a
comunicação interpessoal, se
atentam a resolução de problemas
por tornarem-se mais colaborati-
vos, a descoberta de áreas de inte-
resse, além de adquirirem experi-
ências e reforçarem a resiliência.

“A evolução dos jovens é per-
ceptível. Acreditamos que a prática
do trabalho é onde se aprende
mais, a vivência, ver os exemplos
dos colegas e claro, se esforçando.
Além disso, a parceria com a insti-
tuição é muito boa pelas aulas teó-
ricas e o suporte que temos quan-
to à orientação para o desenvolvi-
mento dos jovens”, declarou o di-
retor Álvaro Piedade Junior.

A implantação do Programa
de Aprendizagem na empresa

também traz um ganho para a
cultura organizacional do apren-
dizado entre os colaboradores
efetivos que passam a comparti-
lhar conhecimento com os recém-
chegados ao mundo do trabalho.

“É importante esse período de
convivência, assim colaboramos
com a trajetória profissional e de
vida dos jovens. Desta forma,
cumprimos o nosso papel social e
damos a oportunidade para mu-
dar a vida deles”, disse Álvaro. 
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EMP apresenta Recital
de Piano, nesta sexta

A Escola de Música de Piraci-
caba Maestro Ernst Mahle (Em-
pem) realiza, nesta sexta (27), às
19h30, no Salão Nobre do Colégio
Piracicabano (rua Boa Morte, 1225
– Centro), o Recital de Piano com
os alunos das classes das profes-
soras Luciane Penati e Rosélys Al-
leoni. A apresentação é aberta ao
público e a entrada é gratuita.

Vinte e sete alunos de dife-
rentes idades e diferentes níveis
de aprendizado, interpretam
obras de compositores brasilei-
ros e estrangeiros como: Villa-
Lobos; Chiquinha Gonzaga;
Maria Helena Lages;  Beetho-
ven; Schubert; Burgmuller;
Mozart; Tchaickovsky; Clemen-
ti entre outros. O repertório é
composto por peças do folclore

nacional e internacional, trilhas
sonoras e músicas eruditas.

Os recitais promovidos pela
Empem tem como finalidade moti-
var e encorajar o aluno a apresen-
tar todo o trabalho que foi desen-
volvido durante as aulas para a
família, amigos e público em geral.
É um momento de interação entre
os alunos de diferentes classes,
idades e níveis de aprendizado, é
onde um tem a oportunidade de
ouvir o outro e se inspirar e tam-
bém ter contato com as obras de
grandes compositores da música
clássica. Nos recitais os alunos de-
senvolvem também a concentra-
ção e o autocontrole. Encarar o
público é também um momento de
superação e aprendizado que os
alunos levam para o resto da vida.

Alice

Isabella  Ambrozano

Helena Ambrozano

Manuela Dario

Fotos: Divulgação
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Paraná visita complexo com a secretária de Esportes
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Prefeitura e forças de segurança
iniciam operação Centro Seguro
Objetivo é dar mais segurança à população que frequenta a área central

A Prefeitura e forças de segu-
rança de Piracicaba deram início
ontem (26) à operação Centro Se-
guro, que visa dar mais seguran-
ça à população que frequenta a
área central. A primeira ação ocor-
reu no quadrilátero formado pe-
las ruas Moraes Barros, José Pin-
to de Almeida e XV de Novembro
e avenida Armando de Salles Oli-
veira, com o objetivo principal de
coibir a prostituição e o tráfico de
drogas. Outras ações da mesma
magnitude estão previstas para
acontecer nos próximos dias.

A operação Centro Seguro
conta com a participação das se-
cretarias municipais de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), de Saúde (Vigi-
lância Sanitária), Finanças (Fis-
calização Tributária) e Guarda Ci-
vil, Polícia Militar e Polícia Civil.

Um balanço parcial da opera-
ção registrou a apreensão de celu-
lar e oitiva de suspeito de tráfico,
elaboração de termo circunstanci-
ado de jogo de azar e outras oiti-
vas, pela Polícia Civil. O Tático apre-
sentou uma mulher procurada da
Justiça e a Vigilância Sanitária re-
alizou duas interdições, elaborou
dois autos de infração e ainda fez
três notificações em estabelecimen-
tos. O balanço completo da opera-
ção deve ser divulgado hoje (27).

O prefeito Luciano Almeida
disse que a operação foi pensada
durante as reuniões do Comuse

Divulgação

Polícias Militar e Civil atuaram em conjunto na tarde de ontem (26)

(Conselho Municipal de Segu-
rança), quando todos os envol-
vidos optaram por fazer uma
ação conjunta. “A ideia é com-
bater a criminalidade por meio
de operações regulares para que
isso aumente a segurança na área
central e no seu entorno”, frisou.

A tenente-coronel Silvia An-
dreia Mantoani, comandante do
10º Batalhão de Polícia Militar do
Interior (10º BPMI), informou que
os órgãos de segurança pública en-
volvidos nas ações de hoje se com-
plementam, fazendo um ciclo com-
pleto de fiscalização, não deixando
brechas para que os crimes conti-
nuem acontecendo nestes espaços.

“A PM atuou hoje de ma-
neira específica nas abordagens
às pessoas, verificando a situa-
ção criminal de cada uma de-
las. Também permanecemos
nestes estabelecimentos até o fi-
nal, garantindo assim a seguran-
ça dos fiscais civis da Vigilância
Sanitária e Fiscalização Tributá-
ria que estavam atuando no lo-
cal”, revelou a tenente-coronel.

REVITALIZAÇÃO – A ope-
ração Centro Seguro complementa
as ações da Prefeitura para revita-
lização e ocupação da área central
de Piracicaba. Entre elas estão a
remodelação da Praça Antônio de
Pádua Dutra, localizada entre as
ruas XV de Novembro e Moraes
Barros e avenida Armando de Sal-
les Oliveira, concluída nesta sema-

na. Foram criadas 62 vagas de
estacionamento no local, além de
aberto acesso entre a XV e a Moraes
Barros. As adequações agradaram
os frequentadores do espaço, enti-
dades e taxistas que trabalham ali.

Outra ação é a elaboração de
projeto de revitalização da praça
José Bonifácio e seu entorno, que
busca ampliar e enaltecer o acesso
turístico no município, bem como
favorecer a ocupação habitacional
da área central. A proposta está
alinhada ao Masterplan, um es-
tudo da área central, incluindo
pontos estratégicos, desenvolvido
em parceria entre a Prefeitura e
Acipi. Há uma consulta pública
aberta para receber dúvidas e su-
gestões sobre o projeto. Qualquer

pessoa pode participar da consul-
ta, que vai ficar disponível por 30
dias no site consultaspublicas.
piracicaba.sp.gov.br/projetos/
revitalizacao-praca-jose-bonifacio/.

Também integra as ações de
revitalização e ocupação do Centro
Projeto de Lei Complementar que
dispõe sobre os incentivos urba-
nísticos e fiscais para reabilitação
de edificações, produção habita-
cional multifamiliar e hospeda-
gem na área central de Piracica-
ba. Uma audiência pública para
apresentação e discussão da pro-
posta será no dia 8/11, às 11h, no
auditório do Centro Cívico. A mi-
nuta está na íntegra em https://
piracicaba.sp.gov.br/publicacoes/
minuta-de-lei-complementar/.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) encaminhou um ofício
ao secretário municipal de Saú-
de, Douglas Koga, solicitando o
recolhimento dos gatos que vi-
vem na antiga fábrica da Boyes.
O pedido ocorre depois que foi
anunciada a demolição dos pré-
dios e, segundo o parlamentar,
a situação “suscita preocupações
quanto à necessidade de ação
imediata para assegurar o desti-
no adequado dos animais”.

No documento, protocolado
nesta terça-feira (24), o vereador
pede informações sobre eventual
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Trevisan pede recolhimento dos
gatos na antiga fábrica da Boyes

medida que está sendo tomada pela
secretaria municipal e se existe al-
gum acordo de parceria público-
privada entre o município e a em-
presa responsável pela obra para
realizar o recolhimento e a desti-
nação dos gatos para o Centro de
Controle de Zoonoses. “É impe-
rativo que tais ações visem garan-
tir o bem-estar e a saúde destes
animais”, escreve Trevisan Jr.

Ele argumenta, ainda, que o
poder público e a iniciativa priva-
da podem trabalhar juntos para
solucionar essa situação “de ma-
neira eficiente e humanitária”.

Informações ao Chefe do Exe-
cutivo sobre a situação da covid-
19 no município são solicitadas no
requerimento 959/2023, aprova-
do em regime de urgência, na reu-
nião ordinária desta segunda-fei-
ra (23). Segundo o vereador Laér-
cio Trevisan Jr. (PL), autor do re-
querimento, a pandemia de covid-
19 continua a ser um desafio sig-
nificativo para a comunidade de
Piracicaba e para todo o país.
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Requerimento solicita dados
atualizados sobre a covid-19

O vereador ressaltou a im-
portância da transparência e
atualização das informações
para monitorar e enfrentar a si-
tuação, especialmente à luz das
novas variantes do vírus. O re-
querimento solicita informações
sobre números de casos e óbi-
tos por mês, medidas de preven-
ção, capacidade hospitalar e pla-
no de contingência e progresso
na campanha de vacinação.

ESCOLA CÍVICO-MILITAR
A convite do deputado esta-
dual Tenente Coimbra (PL) o
vereador Fabrício Polezi (Pa-
triota) participou na terça-fei-
ra (24) do lançamento da Fren-
te Parlamentar Escola Cívico-
Militar, em evento na Alesp
(Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo). “Pira-
cicaba foi contemplada com
o programa da Escola Cívico-
Militar, mas infelizmente, por
um grupo político, acabou
tendo o programa barrado”,

disse o deputado Tenente
Coimbra. O lançamento da
Frente Parlamentar contou
com diversas autoridades,
que compuseram a Mesa Di-
retora junto com o deputado
estadual Tenente Coimbra,
presidente da solenidade.
Além dos deputados estadu-
ais Major Mecca (PL), Lucas
Bove (PL), Letícia Aguiar (Pro-
gressistas) e a chefe de ga-
binete da secretária estadual
de Educação, Myrian Prado.

Assessoria Parlamentar

Crianças, adultos e idosos
ocuparam por completo, na noite
de quarta-feira (25), a praça Pe-
ruzinho, no bairro Jardim Orien-
te, para assistir a apresentação da
Carreta Show do Tubinho, em Pi-
racicaba. Cerca de 800 pessoas
passaram pela segunda edição
desta atividade realizada das
19h30 até quase 22h pela Pre-
feitura, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), para descentralização da
cultura no município.

No picadeiro adaptado em
uma carreta, o espetáculo trouxe
números de malabarismo, esque-
tes cômicas e a grande atração da
noite, o palhaço Tubinho, que ani-
mou os presentes em espetáculo
que durou cerca de uma hora.
Teve, também, competição de dan-
ça maluca, quando crianças são
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Show do Tubinho envolveu
800 pessoas no Jd. Oriente

chamadas ao palco para interagir
com Tubinho e sua trupe. Já na
parte final do show, personagens
da Disney entram em cena para
dançar e cantar com o público.

O titular da Semac, Carlos
Beltrame, prestigiou a Carreta
Show do Tubinho do início ao fim
e falou da oportunidade em levar
diversão e cultura aos bairros da
cidade. “A Semac está empenha-
da em fazer eventos culturais em
diferentes pontos da cidade. É
emocionante ver como as crian-
ças e suas famílias se divertem”.

Samarelisa Silva, moradora
do bairro, que foi acompanhada
do filho Reinaldo, contou que os
dois se divertiram muito. “Foi
muito legal e adoramos ter recebi-
do o Tubinho aqui no Jardim Ori-
ente. Vamos torcer por mais even-
tos como esse”, disse.

Tubinho e sua trupe divertiram crianças do bairro Jardim Oriente
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O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná, visi-
tou novamente, na manhã desta
quinta-feira (26), as dependências
do ginásio municipal “Waldemar
Giusti”, na região de Santa Teresi-
nha, acompanhado da secretária
municipal de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras, Maria Angélica
Gonçalves da Silva, a Branca.

No final do mês passado, Pa-
raná esteve no local e foi recebido
pelo pastor Danilo Salgado, da Igre-
ja Batista do Park (Ibapark), do
Parque Monte Rey II, responsável
pelo Projeto Futpaz, que atende atu-
almente mais de 80 crianças e ado-
lescentes na faixa de 8 a 15 anos.

Por meio de uma equipe mul-
tidisciplinar, o projeto gera opor-
tunidade aos moradores da região
que utilizam o complexo, além de
também contemplar familiares, vo-
luntários e a população em geral.

Na conversa com Branca, Pa-
raná solicitou reparos estruturais
nos vestiários; troca e colocação de

mais lâmpadas, vasos sanitários,
chuveiros, torneiras e bebedouros;
manutenção e conserto dos por-
tões; revisão em todo o alambra-
do; manutenção nas tabelas da
quadra e das traves; instalação de
arquibancadas; e instalação de ho-
lofotes no entorno do campo de
futebol para que as crianças tam-
bém possam utilizá-lo à noite.

Por meio de ofício, o vereador
já havia solicitado ao secretário que
antecedeu Branca na pasta, Her-
mes Ferreira Balbino, a instalação
da iluminação e, por meio de indi-
cação, propôs estudos que viabili-
zem as melhorias e a manutenção
em todo o complexo esportivo.

Em resposta à indicação, a
Selam havia informado que, em
parceria com a Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria, es-
taria alinhando o estudo para a
reforma do complexo, o qual en-
volveria alguns processos, como
análise de viabilidade e licitação,
o que poderia refletir em algum

Paraná esteve com Branca no complexo esportivo  que abriga o Projeto Futpaz

tempo para sua execução. Para-
ná agradeceu à secretária e à equi-
pe da Selam por tê-lo acompanha-
do na visita. “Precisamos nos
empenhar para conseguir a re-
alização dessa manutenção e
das melhorias nesse espaço, pois

é um pedido de toda a comuni-
dade. Este local atende cerca de
500 pessoas de toda a região de
Santa Teresinha, entre crianças
e adolescentes, familiares, vo-
luntários e a população em ge-
ral”, declarou.

Divulgação
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Piracicaba é premiada por ações de
eliminação da transmissão vertical

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Programa Munici-
pal de IST/AIDS e Hepatites Vi-
rais, vinculado à Secretaria
Municipal de Saúde, recebeu na
tarde de quarta-feira (25), em
São Paulo, o Prêmio Luiza Ma-
tida. O prêmio é promovido pelo
governo do Estado de São Pau-
lo, por meio do Centro de Refe-
rência e Treinamento DST/
AIDS-SP, e concedido para os
municípios com mais de 100 mil
habitantes que tiveram êxito nas
ações de eliminação da transmis-
são vertical de sífilis e/ou HIV.

No ano de 2023, o município
de Piracicaba se destacou nos re-
sultados das ações para eliminar a
transmissão vertical do vírus HIV,
ou seja, a contaminação passada
de mãe para filho, durante a gravi-
dez ou durante o parto.

“A premiação é resultado dos
esforços do Programa Municipal e
de toda rede de saúde, para garan-
tir o pré natal de qualidade, bem
como as ações de prevenção, diag-
nóstico oportuno, tratamento ade-
quado e acompanhamento dos ca-
sos identificados”, ressaltou Kari-
na Corrêa Contiero, coordenadora
do Programa municipal de IST/

AIDS e Hepatites Virais. Em agos-
to deste ano, Piracicaba também
recebeu a visita de equipe do
Ministério da Saúde como par-
te do processo de Certificação da
Eliminação da Transmissão
Vertical, no qual o município
pleiteia o Selo Prata de Boas Práti-
cas para eliminação da transmis-
são vertical do HIV.

PRÊMIO - O Prêmio Luiza
Matida foi idealizado pelo Progra-

ma Estadual DST/Aids-SP, e ho-
menageia a médica pediatra e sa-
nitarista Luiza Harunari Matida,
falecida em 2014, por seu trabalho
durante 20 anos no Centro de
Referência e Treinamento DST/
AIDS-SP (CRT), da Secretaria de
Estado da Saúde e pela elabora-
ção de políticas públicas e ações que
realizou no controle da sífilis, que
contribuíram para a redução dos
casos no Estado de São Paulo.
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Solenidade
na Câmara
homenageia
trabalhadores
da construção
civil

Karina recebeu a premiação, tendo ao lado Sonomi Takita, do CRT e
Elisabete Vitti, do Cedic e Vigilância Epidemiológica

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realiza hoje (27), às
19h30, reunião solene em home-
nagem ao Dia do Trabalhador
da Construção Civil. Iniciativa
do vereador Gilmar Rotta (PP)
foi instituída pelo decreto legis-
lativo 02/2018 e destaca profis-
sionais indicados pelo Sinticom-
pi (Sindicato dos Trabalhadores
nas Indústrias da Construção e
do Mobiliário de Piracicaba).

O evento será realizado
nas  dependências  do salão
n o b r e  “ H e l l y  d e  C a m p o s
Melges”, prédio principal da
C â m a r a ,  r u a  A l f e r e s  J o s é
Caetano,  834,  Centro,  com
transmissão ao vivo pela TV
Câmara (nos  canais 11.3 da
TV digital, 4 da NET e 9 da
Vivo TV) e também pôde ser
conferido nos perfis oficiais da
Câmara, no Facebook e no You-
T u b e ,  a l é m  d o  s i t e
camarapiracicaba.sp.gov.br .

 Divulgação
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Semuttran reforça
sinalização horizontal
e vertical em 33 vias
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6ª Conferência Municipal
será neste fim de semana
Evento na Estação da Paulista, aberto à população, acontece a partir de hoje (27)
até domingo (29); iniciativa é da Prefeitura, por meio da Semac, e Comcult

Entre hoje (27) e domingo
(29), o Armazém Maria Dirce de
Almeida Camargo, na Estação da
Paulista, recebe a 6ª Conferência
Municipal de Cultura de Piraci-
caba, intitulada Democracia e Di-
reito: Por um Sistema Municipal
de Cultura. O evento reúne poder
público, artistas, fazedores de cul-
tura e população para discutir po-
líticas públicas e atualizar o Pla-
no Municipal de Cultura. A ativi-
dade, realizada por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), e o Comcult (Con-
selho Municipal de Cultural),
tem programação gratuita e
qualquer pessoa pode participar.

A Conferência Municipal de
Cultura de Piracicaba acontece
hoje (27), das 18h30 às 22h, sá-
bado (28), das 8h30 às 17h, e
domingo (29), das 9h às 13h.
Participam da programação re-
presentantes da Semac, da Se-
cretaria de Cultura do Estado
de São Paulo, do Ministério da
Cultura e artistas locais.

As discussões da Conferên-
cia, que acontecem durante o sá-
bado são em torno de seis eixos
temáticos, isto é, seis propostas
para o desenvolvimento da cul-
tura no município. Eles foram
definidos pelo modelo da Secre-
taria de Cultura do Estado de São
Paulo e do Governo Federal.

Os eixos são Institucionali-
zação, Marcos Legais e Sistema
Nacional de Cultura; Democra-
tização do acesso à cultura e Par-
ticipação Social; Identidade, Pa-
trimônio e Memória; Diversida-
de Cultural e Transversalidades
de Gênero, Raça e Acessibilida-
de na Política Cultural; Econo-
mia Criativa, Trabalho, Renda e
Sustentabilidade e Direito às
Artes e às Linguagens Digitais.

Para participar das discussões,
que objetivam elaborar propostas
aos planos de cultura do municí-
pio, Estado e Governo Federal, é
preciso fazer o credenciamento gra-
tuito por meio do link https://
forms.gle/qD3r2uvfXfkeGQgC9.
As propostas, que em seguida
serão enviadas ao Poder Públi-
co de cada esfera, entrarão em
votação no domingo entre os
presentes na conferência.

Carlos Beltrame, secretário
da Ação Cultural, destaca que a
conferência é mais uma oportu-
nidade de Poder Público e clas-
se artística para discutir as po-

PROGRAMAÇÃO
HOJE – 27/10
18h30 às 19h – Abertura da mesa de credenciamento
19h30 – Mesa de abertura com falas de autoridades e da comissão organizadora
20h – Apresentação de exercício cênico da Ceta (Companhia Estável de Teatro)
20h20 – Fala de abertura de Adriana Scannavez sobre tema geral da 6ª Conferência Nacional de
Cultura Democracia e Direito à Cultura com mediação de Fernanda Ferreira
21h10 - Leitura e aprovação do Regimento da conferência
22 - Encerramento

AMANHÃ – 28/10
8h30 – Credenciamento
9h – Abertura com o Grupo Samba de Lenço Antônio Ferraz
9h20 – Fala de Alessandro Azevedo, representante do Ministério da Cultura
9h30 – Debate sobre os Eixos da Conferência Nacional
10h10 - Dinâmica de separação para os grupos temáticos (eixos)
10h20 – Intervalo
10h30 - Início dos GTs por Eixo: leitura e discussão sobre cada eixo, com base no acúmulo da
preparatória e documentos
12h30 - Intervalo para almoço
14h - Grupo Batuque de Umbigada Casa de Batuqueiro
14h20 - Apresentação do trabalho da Oficina de Voz e Canto, com Vanessa Zambão
14h40 - Apresentação do Plano Municipal
15h30 - Coffe break
15h45 – Retomada dos grupos temáticos para elaboração das propostas e finalização.
17h - Encerramento

DOMINGO – 29/10
9h30 às 11h30 – Leitura e aprovação das propostas
11h30 – Apresentações culturais da Cedan, 15ª Parada LGBTQIA+ e performance drag com Lucia Gardyn
12h - Eleição de delegados para Conferência Estadual
13h - Encerramento

líticas culturais do município,
em um espaço de debates demo-
crático. “Este é o momento de
ouvir propostas que somarão ao
compromisso da Prefeitura com
a cultura de Piracicaba”.

Anselmo Figueiredo, da co-
missão organizadora, também re-
forçou a importância da conferên-
cia. “Nós da classe artística de Pi-
racicaba estamos com uma expec-
tativa muito boa com relação a
todo esse processo de Conferênci-
as de Cultura que está acontecen-
do em todo o país. Em nossa cida-
de a Comissão Organizadora tem
trabalhado bastante, desde o fi-

nal de setembro, para que consi-
gamos produzir boas propostas
para o município, fazer uma revi-
são do nosso Plano Municipal de
Cultura e, principalmente, auxili-
ar o Poder Público municipal”.

SERVIÇO
Conferência Municipal de
Cultura de Piracicaba. Sex-
ta-feira, 27/10, das 18h30 às
22h, sábado, 28/10, das
8h30 às 17h, e domingo, 29/
10, das 9h às 13h, no Arma-
zém Maria Dirce de Almeida
Camargo da Estação da
Paulista. Av. Dr. Paulo de Mo-
raes, 1580. Entrada gratuita.

Entre os dias 19/10 a 26/10,
por meio da Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), foram
realizados serviços de sinalização
horizontal e vertical em 33 vias,
sendo dez avenidas e 23 ruas.

A ação faz parte da estratégia
da Semuttran, que realiza sistema-
ticamente uma série de serviços de
revitalização e reforço de sinaliza-
ção de trânsito horizontal e verti-
cal em ruas e avenidas da cida-
de, com objetivo de garantir
mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-
cidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta especial utilizada na sinaliza-
ção horizontal contém microesferas de
vidro, que permite melhor visualização
por refletir a luz dos veículos. Quan-
do necessário, os serviços também
incluem a instalação de tachão e
tachinha e troca de placas da
sinalização vertical e aérea.

Endereços atendidos: Aveni-
da Antonia Pazzinato Sturion (va-
gas); Avenida Antonio Fazanaro
(“yellow box” com inscrições hori-
zontais); Avenida Brasil (vertical);
Avenida Dona Francisca (horizon-
tal de devagar e escola, verticais em
geral); Avenida Eurico Gaspar
Dutra (horizontais); Avenida Fran-
ça (vertical); Avenida Luiz Ralf
Benatti (horizontais); Avenida Pau-
lista (vagas e verticais); Avenida
Rio Claro (vertical em geral); Ave-
nida Saldanha Marinho (faixa de
pedestre); Rua Adelmo Cavagioni;
Rua Alferes José Caetano; Rua
Amadeu Voltani; Rua Ângelo Car-
regari; Rua Cândido Mota; Rua
Corcovado; Rua Dom João Bos-
co; Rua Fernando Lopes; Rua
Guarujá; Rua Hecker Tavares;
Rua João Eugênio Piedade; Rua
Maringá; Rua Mombuca; Rua
Nossa Senhora Aparecida; Rua
Olívia Gobbo Nardelli; Rua
Rangel Pestana; Rua Ricardo
Ferraz de Arruda; Rua Salda-
nha Marinho; Rua Tatuí; Rua
Tietê; Rua Virgílio Furlan; Rua
Voluntários de Piracicaba; e
Rua Walter Ramos Jardim.

Reforço na sinalização na avenida Dona Francisca

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. ISAIAS ALVES TERRA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos finados
Sr. Benedito Alves e da Sra. An-
tonia Maria Alves; deixa os fi-
lhos: Sueli Maria Benfica Alves
Terra; Viviane Benfica Alves Tar-
taglia, casada com o Sr. Fabio
Roberto Tartaglia; Laudemir
Benfica Alves Terra; Willian Fer-
nando Benfica Alves Terra, ca-
sado com a Sra.  Sandra e Ra-
fael Benfica Alves Terra. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-

do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Rio das Pedras/
SP, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MENINA ELOAH VITORIA DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, filha do Sr. Claudinei
Micolajunas dos Santos e da
Sra. Tatiane Aparecida Fusco
dos Santos. Deixa os irmãos:
Wesllen; Victor e Rhyan. Deixa
demais familiares. Seu sepul-

tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCOS ANTONIO GON-
ÇALVES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 62 anos, filho
dos finados Sr. Americo Gonçal-
ves Filho e da Sra. Aparecida Te-
desqui Gonçalves, era casado
com a Sra. Aliete de Lourdes Silva

Gonçalves; deixa os filhos: Rubens
de Marco Gonçalves, casado com
a Sra. Tamires Bessi Gonçalves e
Douglas Gonçalves, casado com
a Sra. Dalila Rodrigues Rabelo
Gonçalves. Deixa neto, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MENINA ANGELINA GARCIA
SANDALO faleceu anteontem
na cidade de São Paulo e era
filha do Sr. Raphael Sândalo e
da Sra. Bruna Munhoz Garcia.
Deixa avos e familiares. O seu
corpo foi transladado em auto

fúnebre para a cidade de Pira-
cicaba e o seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00 hs no
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO N.º 06/2023 - PROCESSO Nº 1215/2023
Objeto: Contratação de empresa especializada em engenharia civil para execução da
obra "Obra Esportiva", área de lazer esportiva - lanchonete, vestiário e sanitários, na Rua
15, s/nº, área institucional Nº 2, loteamento Terras de Mombuca.
Prazo para entregar Proposta e Habilitação 21/11/2023, até às 09h00, sendo abertas
logo a seguir, na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral,
nº 255, Centro. O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá
ser retirado no horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento
dos envelopes ou solicitados através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através de telefone
(19) 3488-6262. Prefeitura Municipal de Mombuca, 25 de outubro de 2023. Rogério Apa-
recido Alcalde - Prefeito municipal.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), publicou ontem
(26), no Diário Oficial, a homolo-
gação da licitação para obras de
recapeamento da pista de pouso
e decolagens e ampliação da pis-
ta auxiliar (taxiway) do Aeropor-
to Municipal Pedro Morganti.

Os serviços preveem o reca-
pe asfáltico com fresagem em 36
mil m2 na pista de pouso e de-
colagem, além de aplicação de
camada impermeabilizante e li-
gante em 4 mil m2 da taxiway.

Com investimento de R$ 4,2
milhões, a empresa vencedora do
edital é a Construtora e Pavimen-
tadora Concivi, e a obra seguirá os
regulamentos exigidos pela Agên-
cia Nacional de Aviação Civil
(Anac). A empresa ganhadora
deve iniciar o recape a partir da
segunda quinzena de novembro.

‘P‘P‘P‘P‘PEDROEDROEDROEDROEDRO M M M M MORGANTIORGANTIORGANTIORGANTIORGANTI’’’’’

Prefeitura homologa a licitação
para recape da pista do aeroporto
A obra, com investimento previsto de R$ 4,2 milhões, deve iniciar na 2ª quinzena de novembro

As obras de recape devem iniciar na segunda quinzena de novembro

Divulgação

José Luiz Ribeiro, titular da
Semdettur, ressaltou a impor-
tância do recape da pista para a
segurança dos usuários. “A obra
vai eliminar os buracos e ondu-
lações ocasionados nos últimos
anos pela aterrissagem diária das
aeronaves”, disse o secretário.

FISCALIZAÇÃO – Na sema-
na passada uma equipe da Anac es-
teve no Aeroporto Municipal Pedro
Morganti para uma fiscalização de
rotina, levando em conta condições
da pista e do taxiway, balizamento
noturno, cercamento total do aero-
porto e possibilidade de invasão de
animais silvestres e corte de mato e
poda de árvores. Segundo Marcelo
Kraide, diretor do aeroporto, a Anac
vai emitir um relatório conclusivo
sobre a visita dentro de 15 dias.

AMPLIAÇÃO – No início
deste mês, o prefeito Luciano Almei-
da se reuniu, em Brasília (DF), com
Juliano Alcântara Noman, secretá-

rio nacional de Aviação Civil (SAC)
do Ministério de Portos e Aeropor-
tos, para conversar sobre a amplia-
ção do Aeroporto Municipal Pedro
Morganti. O Governo Federal deve-
rá se posicionar até o mês de no-

vembro sobre o processo que, se
ocorrer, possibilitará que o aeropor-
to de Piracicaba possa ser utilizado
por aeronaves com capacidade de
até 100 passageiros nas operações
de ligação com os grandes centros.

PPPPPREGÃOREGÃOREGÃOREGÃOREGÃO

Legislativo publica edital
para materiais de escritório

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realizará a licitação 33/2023,
para a contratação de empresas
para fornecimento de materiais de
escritório para o exercício de
2024. O pregão eletrônico está
marcado para iniciar às 9h do
dia 8 de novembro e conta com
66 itens, que podem ser consul-
tados no edital publicado no
Portal da Transparência. O certa-

me será do tipo menor preço, com o
critério de adjudicação por lote,
considerando a similaridade dos
itens e economicidade. A solicita-
ção é do Setor de Compras e Con-
tratos, ligado ao Departamento Ad-
ministrativo e de Documentação. A jus-
tificativa é de que os materiais são utili-
zados no expediente da Câmara ou
constantes de cota para gabinetes,
conforme ato da mesa 1/2023.

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682
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PERSONALIDADE EM DESTAQUE

Viviane Domingues: “O milagre vivo” 
A FORÇA DA MULHER QUE

VENCEU OBSTÁCULOS 
Nascida em São Paulo, criada

por um período na Bahia, desde os
14 anos reside em Piracicaba. Em
2010 teve aneurisma, um AVC, o
qual ficou de cadeira de rodas, mas
com muita fé e determinação, vol-
tou a andar, e logo começou a mo-
tivar pessoas no Instagram como
digital influencer. Em 2023, foi indi-
cada para uma disputa acirrada com
outros dois fortes participantes, ao
Prêmio Pirarazzi de Cultura e foi a
grande vencedora como digital in-
fluencer revelação de Piracicaba.
Hoje aos 45 anos mãe de 4 filhos,
teve uma grande conquista que lhe
dá muito orgulho, com ajuda de al-
guns parceiros como: Mauro Gru-
pp, Aline, Roseli, entre outros. Con-
quistou sua casa própria, e preten-
de evoluir cada vez mais, e ajudar
muito mais pessoas, “Nunca é tar-
de, não somos poste para ficarmos
parado, esse é meu pensar que me
leva pra frente todos os dias, e com
muita fé eu caminho, junto aos
meus parceiros”. Viviane após mui-
tas dificuldades, conseguiu se er-
guer. Foi uma jornada árdua, mas
com determinação e perseverança,
conseguiu superar os obstáculos e
alcançar seus objetivos. Através dos
desafios enfrentados, aprendeu li-
ções valiosas e fortaleceu sua resi-
liência. Agora está mais resiliente

 Maira Scavacini recebeu uma big festa de
aniversário. A notável apresentadora do
Programa “Olhar feminino” foi surpreendida
com os famosos parabéns para você por toda
equipe do Portal SB 24 horas. 

 Aline Aragon está felicíssima. A fotografa
foi mais uma vez vencedora na sua categoria
do Prêmio Exxcelência que não poupou
agradecimentos a todos os envolvidos na
organização do evento. 

 Livia Krall foi homenageada pela Câmara
de Municipal de Piracicaba. A modelo se
tornou personalidade na cidade pelo seu
trabalho voltado a causas sociais que deve
servir de exemplo para muita gente.  

 Natalia Cabral comemora ascensão
profissional. A cantora será uma das atrações
do Festival Curau que acontecerá em novembro,
como também informa que suas músicas
encontram-se nas plataformas musicais. 

e confiante em sua capacidade de
lidar com dificuldades futuras. 

 
CARACTERÍSTICAS DE UMA
PROFISSIONAL EXEMPLAR 
Incrível como Viviane consegue

inspirar tantas pessoas com suas
publicações! Seus conteúdos são

sempre autênticos e genuínos,
dando brilho as suas postagens.
Sua criatividade é realmente im-
pressionante, cada foto e vídeo é
uma obra de arte. Uma pessoa ver-
dadeira, inspiração para tantas
outras pessoas! Além de um ex-
celente bom humor, transmite uma

energia tão positiva em cada foto.
Seu carisma e simpatia são con-
tagiantes, é impossível não se en-
cantar pela sua pessoa. É impres-
sionante como usa sua influência
para compartilhar mensagens po-
sitivas e encorajar seus seguido-
res. Uma referência no mundo di-

gital, sempre trazendo conteúdo
relevante e interessante. Além de
talentosa, é extremamente dedica-
da no que faz. Isso é admirável
continue brilhando e fazendo a di-
ferença com seu trabalho incrível. 

 
Fonte assessoria

CURTIDINHAS

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição a personalidade em destaque é a
notável digital influencer Viviane Domingues. Ela
está de volta para mostrar o seu crescimento
profissional e como tem trabalhado no fomento
a causas sociais influenciando as práticas do
bem. O quadro Andanças culturais com a pre-
sença do secretário de cultura Carlos Beltrame
prestigiando os eventos culturais, além das fa-
mosas curtidinhas e a agenda cultural.

INTROITOINTROITOINTROITOINTROITOINTROITO
CELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDADESADESADESADESADES,,,,, PERSON PERSON PERSON PERSON PERSONALIDALIDALIDALIDALIDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADESADESADESADESADESPirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar

informações culturais para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a

produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia
impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais,

conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela
qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor
cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Pautas e coberturas de eventos no e-mail
pirarazzi@gmail.com
Edição 227 outubro /2023 Piracicaba SP

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISI-
BILIDADE ARTISTICA

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

 Cintia Vitti
Mazzotti
prestigiou a
estreia do
espetáculo “A
família Adams” e
fez vários elogios
ao Grupo Allegro
Vocale. A
educadora
parabenizou o
diretor Lucas
Lopes pela
produção e ao
magnifico elenco. 

 Aristeu Victor e seu
filho Rafael tornaram se
excepcionais profissionais
na arte de fotografar
casamentos, bodas,
ensaios, aniversários etc.
Pai e filho posaram para
mais um evento de
sucesso. 

 Junior Hartung
posou ao lado dos
seus fiéis escudeiros.
O musicista fez uma
declaração nas suas
redes sociais onde
salientou que a vida é
passageira e é preciso
viver o hoje
intensamente. 

 Viviane Seguessi
prestou todo seu amor
a Piracicaba. A
fervorosa bailarina que
arrasa nos eventos da
cidade com seu
gingado posou ao lado
de uma placa indicativa
e frisou que a
felicidade fica logo ali,
na Rua do Porto. 

 Jovair Binatti
investe em novos
negócios. O
multifacetado
consultor e visionário
na arte do
empreendedorismo
entrou
definitivamente na
área da gastronomia
onde vem
participando de
vários cursos de
capacitação
para breve se tornar
o novo chef da
região. 

 Diógenes Moura
agradeceu o convite
feito pelo músico PH
Santin ou Pedrinho.
O artista visual
participou de um
trabalho firmado em
parceria unindo a
música e a obra de
autoria do artista. 
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ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um homem atuante é um
sensível admirador da arte e principalmente por quem faz
arte com tamanha devoção e qualidade. Tem uma agenda
cheia de compromissos, porém é na Semac onde recebe
os mais variados projetos encaminhados por artistas de

todas as áreas, sempre dentro do possível abraça a todos
desta forma apoiando as realizações artísticas, além de
comprovar pessoalmente as ações ocorridas na cidade. Por
esta iniciativa convidamos o ilustre secretário de ação cul-
tural de Piracicaba para ser um colaborador da coluna no

intuito de fomentar ainda mais este segmento com regis-
tros por onde passou durante a semana.  

Instagram @carlaobeltrame
Fonte assessoria

EVENTOS

JORNADA PEDAGÓGICA 
Prof. Mário Sérgio Cortella, abriu, na última se-
gunda-feira, dia 16 de outubro, a programação
da 15ª Jornada Pedagógica. Parabéns ao Secre-
tário Bruno Roza e toda equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Educação de Piracicaba, pelo evento e
organização. Show! 

EXPOSIÇÃO DIGUI, DIGUI, DIGUI  
Ilustrações inéditas e será lançado ainda em 2023 pela editora
Paladar Cultural, a nossa querida contadora de histórias, professo-
ra, ilustradora e escritora Carmelina de Toledo Piza está com expo-
sição Digui, Digui, Digui… Jornadas de Si, com artes visuais que
remetem aos desenhos que ilustrarão a publicação, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de Arruda Pinto, até dia 31 de outubro. 
Além das artes visuais de Carmelina, a exposição tem obras de
três de suas alunas de arte educação, são elas: Laura Di Hipólito,
de 10 anos, Gabriella Camargo Duarte, de 13 anos, e Maria Tere-
sa de Almeida Gonçalves, de 8 anos. 

JANTAR SICOMÉRCIO 
Prestigiei na última sexta-feira, dia 20, o jantar
em comemoração aos 80 anos do Sicomercio
Limeira, em companhia dos amigos Itacir Noze-
lla, Presidente do Sincomercio Piracicaba, sua
esposa, Rosângela Nozella; Fábio Rodrigues,
Gerente do SESC Piracicaba e Fábio Gerlach,
Gerente Regional do SEBRAE Piracicaba. Para-
béns ao Presidente Martim Medeiros, Presiden-
te do Sicomercio Limeira, e toda sua diretora!  

VISITA DA ASSOCIAÇÃO COLIBRI 
Recebemos nesta semana, com muita satisfa-
ção, os amigos da Colibri - Associação Brasil
Parkinson de Piracicaba, novos projetos e par-
cerias a caminho. 

LANÇAMENTO DE LIVRO 
Prestigiei, no último dia 19, o lançamento do livro
“A Lenda do Túmulo do Padre Galvão” que é uma
linda obra da escritora Ivana Negri e de suas
netas, Ana Laura e Ana Liz, que ilustram o livro. O
evento ocorreu na Biblioteca Municipal e teve
apoio da Prefeitura, por meio da Semac - Secre-
taria Municipal da Ação Cultural e do IHGP - Institu-
to Histórico e Geográfico de Piracicaba. 
Parabéns, Ivana e suas netas, pelo lindo trabalho! 

BEM-VINDO AO ENGENHO 
Último domingão foi dançante no nosso Engenho. Com as apre-
sentações da galera da Maphia do Passinho, Dj do Passinho,
Mayra Kristina e Flash dance Piracicaba. Todos que passaram por
lá viajaram no tempo com os ritmos dos anos 70, 80 e 90. Foi uma
manhã de domingo muito alegre e agitada, onde o público, de
todas as idades, entrou literalmente na dança, participando dos
famosos “passinhos”. Lembrando que, todos os domingos, no
Engenho Central, das 10 às 12 horas, os piracicabanos e turistas
que passam por lá, são recepcionados por artistas da nossa ter-
ra, com apresentações artísticas e musicais. 
Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultural e Centro de Documentação,
Cultura e Política Negra de Piracicaba. 

FESTA DAS CRIANÇAS DO BAIRRO BOA ESPERANÇA  
Alegria, no último domingo, dia 15, chegou no bairro da nossa queri-
da e saudosa Madalena, o Boa Esperança. Foi linda a “Festa das
Crianças”. Com a participação espetacular do Mb Circo, pelo “Projeto
Circo em Todo Canto” e do show dos nossos amigos do Grupo
Utopia. Parabéns a todos organizadores! Apoio da Prefeitura Munici-
pal de Piracicaba, por meio da Secretaria Municipal da Ação Cultural. 
Recebemos nesta semana, com muita satisfação, os amigos da
Colibri - Associação Brasil Parkinson de Piracicaba, novos proje-
tos e parcerias a caminho. 

VISITA DA CASA DO HIP HOP 
Casa do Hip Hop de Piracicaba, um bate papo produtivo. Novos
projetos sendo construídos. 

UMA NOITE NO MIRANTE 
Praça Antônio Benites, no Parque do Mirante, da última sexta-feira,
dia 20, com as bandas: Rock Trip e Os Londrinos, além da partici-
pação especial da nossa Capivara Mona. 
Parabéns ao Sargento Padovan e toda equipe SEMAC. 
Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultural.

ESPETÁCULO FAMÍLIA ADDAMS  
O grupo teatral Allegro Vocale apresentou, com muito humor, o es-
petáculo: “A Família Addams: Uma Comédia Musical”, no Teatro
Municipal Erotides de Campos. Sucesso total! Casa cheia nos dois
dias de apresentação, 19 e 20 de outubro. O espetáculo é brilhante-
mente dirigido por Lucas Lopes, Jorel Ivens e Patrícia Veiga. 

Vou cantar na minha cidade queri-
da, não nasci em Piracicaba, mas me
mudei pra lá quando tinha apenas 9
anos. Em Piracicaba, estudei música
na EMP, cantei em corais, toquei na
orquestra da Escola de Música e aí fi-
cou minha família e grandes amigos. Eu
tenho um carinho muito especial por
essa cidade e vou ter o prazer de cantar
esse show com as lindas canções do
Luiz Melodia no palco do teatro do Sesc.
Estarão comigo os talentosos, Paulo Ri-
beiro-violão, João Poleto-sax e flauta, Edu
Malta-baixo e Giba Favery-bateria. 

 
BIOGRAFIA DO HOMENAGEADO 
Luíz Melodia foi um cantor e com-

positor brasileiro, nascido em 7 de ja-
neiro de 1951, no Rio de Janeiro. Ele foi
um dos ícones da música brasileira, co-
nhecido por sua voz única e estilo musi-
cal que misturava MPB, samba e ele-
mentos de jazz e soul. Melodia come-
çou sua carreira nos anos 70, lançando
seu primeiro álbum “Pérola Negra” em
1973. O disco foi um sucesso de crítica
e público, e se tornou um marco na car-
reira do cantor. Ele seguiu lançando di-
versos outros álbuns ao longo da sua
carreira, como “Maravilhas Contemporâ-
neas” (1976), “Claro” (1978), “Mico de
Circo” (2001) e “Zerima” (2003). Suas le-
tras eram profundas e poéticas, abordan-

Show Anaí Rosa
Tributo a Luíz Melodia, um presente para Piracicaba

do temas como amor, dor, esperança e
a vida nas comunidades do Rio de Ja-
neiro. Ele também era conhecido por sua
habilidade como violonista e guitarrista.
Luiz Melodia faleceu em 4 de agosto de
2017, aos 66 anos, vítima de um câncer
na medula óssea. Sua morte deixou uma
grande lacuna na música brasileira, mas
seu legado e suas músicas continuam
sendo apreciados e reverenciados por
fãs de todas as gerações. Seu talen-
to e sua contribuição para a cultura bra-
sileira serão sempre lembrados. 

 
Fonte reprodução redes sociais

2ª temporada do “Conexão Musical”
terá rock, rap, jazz e ritmos brasileiros
Programa da TV Unimep é realizado em parceria com a Tempo D

Comunicação e Cultura e com o Groovie Music Studio 
Com o objetivo de evidenciar a produção autoral

da área de música de Piracicaba, trazendo à tona dife-
rentes estilos, estreia na próxima quarta-feira, 25, às
20h, na TV Unimep, a segunda temporada do progra-
ma “Conexão Musical”, realizado por meio de parceria
entre a TV Unimep, a Tempo D Comunicação e Cultura
e o Groovie Music Studio. O programa inicial dessa
fase terá a participação da banda Apostullus. 

A temporada ainda reunirá episódios com a parti-
cipação de Lua e Vênus (previsto para estrear no dia 8/
11), Hot Club de Piracicaba (22/11), Invasores (6/12) e
Mário Brito (20/12). Após a estreia, os programas ficam
disponíveis para visualização no Youtube da TV Uni-
mep (https://www.youtube.com/@TVUNIMEP). 

As bandas e os artistas que compõem a tempora-
da são de diferentes estilos, como rock, rap, jazz e rit-
mos brasileiros. As gravações aconteceram no Groo-
vie Music Studio, localizado na Vila Monteiro, em Piraci-
caba. Cada programa reúne entrevista com o artista ou
a banda que é o destaque do episódio, além de tre-
chos de apresentação musical. 

O programa “Conexão Musical” é apresentado pelo
jornalista Rafael Bitencourt (Tempo D Comunicação e
Cultura). Conta com produção, captação e edição de
áudio de Mário Brito (Groovie Music Studio). As ima-
gens são de Gabriela Esteves, Nei Santos e Rober
Caprecci, captação e edição de áudio de Robson Kha-
lil e edição de Gabriela Esteves (TV Unimep). A TV Uni-
mep pode ser assistida no canal 13 da NET/Claro. 

  
Programa “Conexão Musical” – 2ª temporada 
Previsão de disponibilização dos episódios (sem-

pre às 20h) : Apostullus – 25/10 / Lua e Vênus – 8/9 / Hot
Club – 22/11 / Invasores – 6/12 / Mário Brito – 20/12 

  
SERVIÇO 
Saiba mais sobre o programa “Conexão Musical”

no Instagram: @tv.unimep, @tempodcom e @groovie-
musicstudio 

 
Fonte Tempo de comunicação
by jornalista Rafael Bitencourt 
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CELEBRAÇÃO A CULTURA E HISTÓRIA AFRICANA

O festival Afropira comemora 10 anos de
existência, e ao longo dessa década tem sido
um evento marcante para a valorização e ce-
lebração da cultura e história africana na ci-
dade de Piracicaba, tornando se parte do ca-
lendário anual de eventos, agregando valo-
res e movimentando o cenário artístico local.
Desde o seu início, o festival tem se empe-
nhado em promover e difundir a diversidade
cultural afro-brasileira, buscando combater o
preconceito e estereótipos relacionados à
cultura africana. Durante esses 10 anos, o
festival tem reunido artistas, músicos, dan-
çarinos, escritores e intelectuais africanos e
afrodescendentes para demonstrar as rique-
zas e o legado cultural do continente africa-
no. Além disso, o evento também promove
debates, palestras e workshops sobre temas
como identidade e empoderamento afro. 

O festival tem se consolidado como um
espaço de conscientização e representativida-
de para a comunidade negra, estimulando o
orgulho e a autoestima das pessoas afrodes-
cendentes. Além disso, ele tem contribuído
para ampliar a visibilidade da cultura afro-bra-
sileira, desafiando estereótipos e valorizando
a contribuição histórica e cultural dos povos
africanos. Ao longo desses 10 anos, o festival
tem crescido em termos de participação e re-
conhecimento, atraindo um público cada vez
maior e contando com parcerias de instituições
culturais e governamentais. Com isso, tem se
tornado referência como evento de celebração
e promoção da cultura afro-brasileira. Portan-
to, os 10 anos do festival Afropira representa
uma importante conquista para a comunidade
afrodescendente e para a sociedade como um
todo, na luta contra o racismo e na valorização
da diversidade cultural presente no Brasil.  

Realização: Cultura SP e Afropira 
Corealização: ETC produtora 
Apoio: Sesc Piracicaba, Afro Black Pira,

CDCPN Piracicaba, Semac Piracicaba e Pre-
feitura de Piracicaba 

 
Acompanhe a programação completa 
  

Fonte Assessoria Afropira/Pirarazzi

FESTIVAL AFROPIRA
COMEMORA 10 ANOS

DE ATIVIDADES

Piracicaba inaugura exposição inédita e gratuita STEAM XP
Universo Curioso entre 1º de novembro e 1º de dezembro 

Inédita e gratuita, a exposição STEAM
XP Universo Curioso convida os moradores
de Piracicaba e região a vivenciar uma expe-
riência dinâmica, imersiva e interativa para
conhecer os princípios do processo criativo,
da inovação e da inventividade. Diversão ga-
rantida para crianças e famílias, a mostra
abraça a abordagem STEAM (sigla de uma
abordagem pedagógica interdisciplinar que
prevê a integração colaborativa e criativa dos
conhecimentos em Ciências, Tecnologia,
Engenharia, Artes & Design e Matemática. 

Em circuito itinerante, a exposição está
estruturada em seis ambientes temáticos,
cada um representado por um “padrinho”, um
ícone escolhido pela projeção em sua trajetó-
ria. São eles Leonardo Da Vinci, Steve Jobs,
Marie Curie, Arquimedes, Tarsila do Amaral e
Santos Dumont. Estas personalidades - que
estarão na exposição por meio de projeção -
guiarão o caminho do visitante, que vivencia-

rá experiências interativas. Em cada sala have-
rá uma atividade relacionada ao personagem. 

Esse evento compõe os investimentos da
Fundação ArcelorMittal na difusão da abordagem
STEAM, oportunizando o aprendizado dentro e
fora da sala de aula.

STEAM XP UNIVERSO CURIOSO - De
1º de novembro a 1º de dezembro, de terça
a domingo, das 9h às 18h, no Engenho Cen-
tral, av. Dr. Maurice Allain, 454 - galpão 14C
- Vila Rezende, Piracicaba. Duração da visi-
tação - cerca de 1 hora. É necessário retirar
ingressos na plataforma Sympla. Público-
alvo - alunos da rede pública de ensino, na
faixa etária de 5 a 11 anos, e também públi-
co em geral. A mostra oferece agendamento
para escolas. 

  
Realização - ID4! Produtora Cultural LTDA.

Lei Rouanet de Incentivo à Cultura. 

SOBRE O LIGA STEAM - O Liga STE-
AM é o maior programa de formação de edu-
cadores em STEAM do país. Começou em
2022 como iniciativa da Fundação Arcelor-
Mittal, que em 2023 ganhou a adesão da Fun-
dação Banco do Brasil. A consultoria técni-
ca do Projeto Liga STEAM é da Tríade Edu-
cacional, referência na formação docente e
na produção de materiais relacionados à
abordagem STEAM, e a gestão técnica é da
AVSI Brasil, que atua em dezenas de proje-
tos sociais por todo o país. 

 
Patrocínio – ArcelorMittal, por meio da Fun-

dação ArcelorMittal.

Apoio - Prefeitura Municipal de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Cultura. 

 
Fonte Arte Plural

Jornalista Mauricio Barreira


